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" Así fué el 27· E 
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alcanzó l 00 años 
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Información y Participación 
Cuando llevamos consumidas dos de las doce partes en las que está dividido 

este 1994, llega a sus manos, amigo lector, un nuevo número de la revista 
GACETA DE LA SOLANA. Quizás muchas de las noticias que aparecen en 
nuestras páginas te parezcan un tanto pasadas de actualidad, porque has tenido 
conocimiento de ellas por otros medios de comunicación locales, bien a través de 
las ondas .de la radio o de las imágenes de la televisión local. Es lógico que en 
este mundo de prisas, de ajetreo, de vivir al día o al segundo, las imágenes de 
hace quince o bien de cinco días nos parezcan casi, casi viejas; pero los medios 
de comunicación impresos sirven no sólo para ofrecer la noticia, que la inmensa 
mayoría conocemos sobradamente, sino para dejar constancia de la misma en 
nuestro particular archivo de cada cual, o en las hemerotecas. 

Un nuevo año que no ha empezado precisamente con buen pie. Las guerras, 
hambres, crisis económicas, paro, son comentario de todos los días en cualquier 
lugar del mundo, y La Solana no iba a ser una excepción de la dinámica mundial 
como parte de este planeta que somos. 

¿Hay motivos para el optimismo?¿ Viendo cómo están las cosas nos tiene que 
invadir un pesimismo y decepción a todos? Son preguntas que nos hacemos todos 
diariamente y que son motivo de reflexión en público, en privado y en lo más 
íntimo de cada uno. 

En estas mismas páginas lo hemos señalado en más de una ocasión, el seguir 
luchando y trabajando para hacer un mundo mejor es tarea de todos, cada uno 
desde su pequeña parcela, y si nosotros procuramos que la vida sea cada día 
mejor en la pequeña o gran parte que a cada uno nos corresponde, estaremos 
contribuyendo a que, a la corta o larga, se haga realidad algo que parece 
utópico. Desde la pequeña parcela de los medios de comunicación municipales, 
tanto en esta revista como en la emisora municipal Radio Horizonte, procurare
mos que este nuevo año sirva para llevar adelante la meta que nos propusimos en 
su día: la de la información y la participación, aunque, cosa lógica, a alguien le 
parezca otra cosa. Y decimos que además de información queremos dar partici
pación y, con sus defectos, lo estamos consiguiendo en uno y otro medio. 
Simulando a un anuncio televisivo de hace tiempo, a nosotros se nos ocurre 
recordar aquello de " ... busque y compare ... ", compare si en otra época la 
participación continua de quien lo ha solicitado era tan asidua como ahora. 

En este nuevo año seguiremos en nuestra línea, eso sí, intentando superarnos 
siempre, tocando temas de índole diversa, aunque a algunos les parezca si los 
tratamos que no lo hacemos bien, o probablemente esperando que no los trate
mos para decir que se nos ponen trabas en nuestra misión informativa si no lo 
hacemos. Nuestro deseo es seguir haciendo ieformación para TODOS. Si alguien 
opina lo contrario es muy libre de hacerlo y nuestras páginas y ondas son 
plurales como corresponde al Estado de Derecho, pero si alguien pretende poner 
puertas al campo comprobará que eso es ... prácticamente imposible. 
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El Tema 

27 DE ENERO: HUELGA GENERAL 

Como siempre, guerra de cifras 
lla ausencia de incidentes y la 
disparidad en cuanto a la participación 
en la huelga, según los datos facilitados 
por los sindicatos o el partido del gobier
no, fueron de nuevo la tónica dominante 
en la jornada huelguística del 27 de ene
ro. 

Para la UGT, único sindicato que tiene 
en la actualidad abierta sede en la locali
dad, el paro alcanzó el 50% de los traba
jadores, mientras que para el PSOE no 
superó el 20% de los mismos, y por lo 
que respecta a los integrantes de la OPA, 
señalar que no dieron ninguna norma a 
sus asociados. 

Según los datos recabados por esta re
vista en distintos sectores de la locali
dad, y por lo que respecta a los servicios 
públicos, el paro tuvo incidencia en Co
rreos, con paro total, escasa en Sanidad, 
alguna en Educación, así como en las 
grandes empresas agrope-cuarias con 
paro total, igual que en recogida de ba
suras y Hogar del Jubilado, y ninguna en 
la construcción, mientras que en el textil 
hubo paro total en algunas empresas y se 
trabajó en otras, siendo total en el colec
tivo de trabajadores que se desplazan a 
Madrid. 

-Ayuntamiento 
Funcionarios: 32 
Laborales: 50 

Enhuelga % 
6 (18,75%) 

(8%) 
Universidad Popular/ 
Casa de Cultura: 4 3 (75%) 

-Correos: 7 7 (100%) 

-Recogida de basuras (100%) 

-Centro de Salud: 23 (4,34%) 

-Hogar Jubilado: 3 3 (100%) 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

-SENPA: 3 

-Extensión Agraria: 2 

-INEM: 4 

-Juzgado: 3 

-ADL: 2 

-Hidrogestión: 12 

-Educación (Profesorado) 
C.P. Sagrado Corazón: 19 3 (15,78%) 
C.P. El Santo: 25 1 (4%) 
C.P. Romero Peña: 29 8 (27,8%) 
C.P. Humilladero: 13 5 (34,46%) 
C. San Luis Gonzaga: 12 
Centro Ocupacional VP: 8 
l. Modesto Navarro: 22 4 (18,18%) 
E. Taller Plaza de Toros: 9 1 (12,5%) 
Guard. V. del Camino: 16 3 (18,75%) 

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

F. Ocupacional: 6 (monitores) 
ALUMNADO. Normalidad en los dis

tintos centros de EGB y Educación Es
pecial, así como en la Guardería Infantil, 
mientras que en el Instituto secundaron 
la huelga el 50% de los 343 alumnos, y 
en la Escuela Taller el 39,28% de los 28 
alumnos. De los 56 alumnos de Forma
ción Ocupacional secundaron la huelga 
el 10,71%. 

-Textil 
Hermanos Delgado: 25 
Antonio Mateas: 80 
AS-1: 40 
García Onsurbe: 35 
Confeso!: 33 
-Construcción 
Agrupación de Albañiles: 40 
Los Pepotes: 25 
Hermanos Uriel: 5 

100% 

(Pasa a la Página siguiente) 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR PORCELANOSA 
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(..Viene de la Página anterior) 
-Sector metalúrgico 
CODEHOMAN: 5 
La Langosta: 16 12 
(según la UGT el paro fue total) 

-Madera 
LOSAL: 27. 

-Harinas 
Coop. La Unión: 16 
Coop. Rosa del Azafrán: 5 

-Bancos y Cajas de Ahorros 
Banesto: 7 
Popular: 5 
Central Hispano: 3 
Caja de Madrid: 6 1 (16,66%) 

El Tema 

Caja Rural: 4 
Caja Castílla-La Mancha: 5 Comisiones Obreras celebró un acto para informar sobre la huelga. 

Unícaja: 3 
Caja Postal: 2 
BBV:2 
(En este sector reseñar que en Caja 

Postal se aplicó silícona a la cerradura de 
la puerta de entrada, pero al estar tierna 
no hubo problemas para abrir el local) 

-Alimentación-Supermercados 
Spar: 5 1 (20%) 
Vivo: 8 
Eco Juaníto: 10 
Compre Bien 100% 

-Sector Agropecuario 
Casa de la Viña: 50 50 (100%) 
PUV ASA: 48 48 (100%) 
F.Jarava (según la UGT, el paro fue 

total; la empresa no facilitó datos) Responsables de UGT en su sede la noche del 27-E. 

-Hostelería 
Plazcom S.L.: 26 

COMPARACIÓN CON EL 14-D-88 

Recordando y comparando los datos 
que en la anterior huelga general del 14 
de diciembre de 1988 nos facilitaban los 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

sindicatos, señalar que en aquella fecha 
la Unión General de Trabajadores valo
raba la huelga en La Solana con un 50 
por ciento de incidencia, destacando la 
construcción con el 60 por ciento y el 
metal con el 90 por ciento. 

Por su parte, Comisiones Obreras se
ñalaba en aquella ocasión como lama
yor incidencia la que se había producido 

en fábricas del textil y construcción, así 
como en la juventud, sobre todo en En
señanzas Medias. 

Al igual que ocurrió en aquella oca
sión, la guerra de cifras ha vuelto a estar 
presente, y las valoraciones de cada uno 
sobre la incidencia tenida o no por este 
paro general convocado por las centrales 
sindicales. 

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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Ha sido Noticia 

RESUMEN NAVIDEÑO 

El pregón de Javier Lozano 
abrió las fiestas navideñas 
(]1 alcalde de Tomelloso pronunció el 
pregón de Navidad del 93 en la Casa de 
Cultura en 

surgir al Redentor en una nueva 
reencarnación, en la que según el cuento 

la noche 
del 18 de 
diciembre. 
Francisco 
Javier Lo
zano de 
Castro si
tuó su pre
gón en la 
actualidad 
y con una 
nueva ve-

El Trío Reger interpretó piezas de música clásica. 

inventado por 
Lozano tendría 

las mismas o Javier Lozano durante su pregón. 
más dificulta-
des que en su 
primera veni
da, encontrán
dose finalmen
te el niño Dios 
con un alcalde 
de un pueblo 
manchego con 
el que habla 

nida del niño Dios a la tierra, con las 
dificultades y problemas que le podrían 

sobre la problemática de la vida actual, 
para finalizar con una reflexión en esta 

frase muy propicia para la época navide
ña: "En la vida no hay que hacer todo lo 
que se quiere, sino querer todo lo que se 
hace". Posteriormente el alcalde solanera 
le entregó una placa al pregonero de este 
año, finalizando el acto con la actuación 
del trío de música clásica Trío Reger, 
que interpretó con los instrumentos de 
violín, viola y violoncello diversas pie
zas de música clásica. 

C!loncursos infantiles de tarjetas y cuentos 
Con una participación de cuatrocientos trabajos se celebraron 
los tradicionales concursos de tarjetas y literatura navideñas, 
en su duodécima edición, que según la directora de la Casa de 
Cultura vienen cumpliendo la misión de acercar estas fiestas a 
los niños en la expresión artística. La entrega de premios 
supuso un masivo acto en el salón de la Casa de Cultura y al 
final los ganadores posaron para GACETA. 

[!a marroquí Rabía Jeberlou logró el primer puesto en 
el concurso de dulces de Navidad convocado por la Universi
dad Popular solanera, siendo el segundo para Castidad Ruiz y 
el tercero para Mary Paz Jaime. El plato ganador fue un dulce 
de Marruecos conocido como "Tortas de miel", preparado a 
base de harina, huevos, leche y miel, a cargo de esta marroquí 
que lleva residiendo tres años en nuestra localidad. 

(¡aco Romero colgó otros treinta cuadros 
El joven pintor solanera Paco Romero Doncel colgó nueva
mente sus cuadros en la Casa Municipal de Cultura. Treinta 
cuadros con paisajes y otros temas en los que predominó el 
verde, como es costumbre en este solanera muy identificado 
con los temas de la ecología y que contó con éxito de asistencia 
y de ventas. La exposición se celebró entre los días 19 y 30 de 
dicembre. 

[iI cine infantil agradó a los más pequeños 
La Casa de Cultura quedó pequeña para albergar a tantos 
pequeños como se dieron cita en la Casa de Cultura los días 3 y 
4 de enero. El cine infantil con la proyección de La Bella y la 
Bestia y Solo en Casa obligó incluso a la repetición de la 
primera película. Y es que los pequeños prefieren salir a 
quedarse en sus casas ante la pequeña pantalla. 
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Ha sido Noticia 

RESUMEN NAVIDEÑO 

[Decital de la Coral de Jesús Rescatado 
Organizado por la cofradía que patrocina a la Coral de Jesús 
Rescatado, se celebró en la noche del 26 de diciembre un 
festival de villancicos en la parroquia de San Juan Bautista. 
Bajo la dirección de Antonio Serrano se interpretaron villancicos 
de diversos estilos y hubo aplausos para los actuantes por parte 
de los muchos asistentes. 

[los Reyes vinieron con agua y frío 
La tradicional cabalgata de Reyes, celebrada en la noche del 5 
de enero, contó con un intenso frío, que se tranformó en fuerte 
lluvia en la mañana del día 6, por lo que los Magos tuvieron 
que desplazarse en coches desde la misa de Santa Catalina 
hasta el Asilo de Ancianos, donde se entregaron regalos y 
asimismo fueron obsequiados por las hermanitas. 

i]as navidades de la tuna 
Así de alegres se han mostrado los tunos escolares durante las 
fiestas navideñas. Además de su actuación en la Casa de 
Cultura en dos ocasiones, se ha podido ver su presencia en las 
calles, plazas y locales tanto en la festividad de Nochebuena 
como en otros días. La alegría de la tuna inundó los días 
navideños. 

[iln de Trigo y su recital navideño 
Celebrado en la tarde del día de Reyes, el Grupo Pan de Trigo 
realizó un nuevo acto, consistente en un recital de poesía y 
música, al mismo tiempo que presentaba el número diecisiete 
de su revista de creación literaria. Finalizado el acto, el grupo 
al completo posaba para GACETA en el escenario de la Casa 
de Cultura deseando a todos un feliz 94. 

MATERIALES Y CONSTRUCCIONES e/ Padre Mariana, 2 
Tels: 926/631 o 59 

926/6315 62 
LA SOLANA 
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- Ha sido Noticia 

La Patrona estrenó estandarte 
(ion numerosa asistencia de fieles en 
los diversos cultos, novenario del 15 al 
23 de enero y asimismo con numerosas 
velas en-

acompañamiento en la mañana del lunes 
al altar de la Virgen y posteriormente, 
por el día soleado, numerosa asistencia 

al Castillo, 
se han cele
brado las 
fiestas de la 
Virgen de 
Peñarroya, 
que han con
tado este año 
con Pedro 
Marín Cha-

cendidas 
en la pro
cesión de 
bajada al 
Humilla
dero, Vi
gilia de 
la Ado
ración 
N oc tur
na, per
manen
cia en la 
ermita 
del Hu-

La Virgen saliendo del Humilladero. 

parro como 
capitán. En 
la función 
religiosa de 
despedida de 
la Patrona, el 

milladero, donde igualmente se contó 
con la actuación de grupos como la Tuna 
Los Galanes y la orquesta Bahía Samba, 

m1 frío restó público en San Antón 

domingo 23 de enero, se bendijo un nue
vo estandarte donado por la familia 
Alhambra Pérez, que ha importado mi-

El nuevo estandarte. 

llón y medio de pesetas y que ha sido 
bordado por las Monjas Trinitarias de El 
Toboso. 

Celebrada la festividad en la noche del 15 y mañana del 
domingo 16, la festividad contó con menos asistencia que años 
anteriores, debido al gran frío reinante. Con lumbre, roscón y 
chocolate el primero de los días, así como procesión en la 
mañana del domingo y posteriormente misa en su ermita con 
bendición de animales. La Peña El Caballo Los Galanes contri
buyó con sus caballistas en todo el recorrido de la fiesta. 

~n Sebastián tampoco faltó a su cita 
Después de San Antón llegó San Sebastián, de tanta tradición 
en su barriada, celebrándose los cultos tradicionales, la lum
bre, el zurra, así como la procesión por las calles del barrio, 
con su propia banda de cornetas y tambores y un intenso frío 
climatológico. 

MATERIALES Y CONSTRUCCIONES e/ Padre Mariana, 2 
Tels: 926/631 o 59 

926/6315 62 
LA SOLANA 
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Galanes - 93 

PROYECTADO UN VÍDEO SOBRE LOS GALANES 

Premiados Cruz Roja, 
CODEHOMAN y Hermano Mitra 
D a noche del siete de 
enero se entregaban en el 
salón de actos de la Casa 
Municipal de Cultura los 
galardones que anualmen
te concede esta revista y 
que este año han corres
pondido a la Asamblea 
Local de la Cruz Roja, la 
Cooperativa de Hoces 
CODEHOMAN y al cen
tenario Gregorio Mateos 
Aparicio "Mitra". 

Con un salón de actos 
completamente abarrotado 
de público se iniciaba la 
velada con la presentación 
que corría a cargo del re

Diego García Abadillo, 
siendo recogida por el pre
sidente Gregorio Uriel. 

La placa de CODEHO
MAN la entregaba el pri
mer teniente de alcalde 
Agustín Ortega, recogién
dola el presidente de esa 
entidad Alfonso Palacios, 
y finalmente al Hermano 
Mitra se le entregó por el 
alcade solanero Nemesio 
de Lara. 

dactor Gabriel Jaime, Cruz Roja, Gregario Mitra y Codehomán con sus cuadros de cerámica. 

PLACAS DE 
AGRADECIMIENTO 
Y ACTUACIÓN DE 
LA TUNA 

quien se encargó de llevar 
las diversas intervenciones, pasándose 
seguidamente a la proyección de un vídeo 
elaborado por el Taller de Vídeo de la 
Universidad Popular, así como por la 
redacción de GACETA, en el que a lo 
largo de cuarenta minutos se presentaba 

tres galardonados por la revista este año, 
premiándose con un fuerte aplauso de 
los asistentes la conclusión de esta pelí
cula. 

la historia de los Galanes desde su inicio ENTREGA DE GALANES 
en el año 1987, haciendo un recorrido 
sobre las personas e instituciones que 
han recibido los premios en las edicio
nes anteriores. 

La proyección contó inicialmente con 
unas imágenes de La Solana consegui
das desde el aire, y posteriormente un 
amplio reportaje muy elaborado de los 

Posteriormente se entregaron las pla
cas de cerámica con el título de Galán a 
los tres premiados, que estuvieron du
rante todo el acto en lugar preferente en 
el escenario del salón. A la Cruz Roja le 
entregó su placa el concejal de Cultura 

Los Galanes con la Redacción de GACETA y el Taller de Vídeo de la UP. 

Las intervenciones continuaron con 
unas palabras del director de GACETA 
Paulino Sánchez, quien felicitó a los ga
lardonados, entregando una placa al res
ponsable del Taller de Vídeo Nicolás 
Padilla y al redactor-jefe de la revista 
Aurelio Maro to, en reconocimiento de la 
elaboración del Vídeo de los Galanes. 

Por su parte, el alcalde solanero y pre
sidente del Patronato de GACETA 
Nemesio de Lara felicitaba a los tres 
galardonados, destacando igualmente la 
labor humanitaria de Cruz Roja, el es
fuerzo de los industriales metalúrgicos 

unidos en la Cooperativa 
CODEHOMAN y la huma
nidad del "Hermano Mitra", 
entonces a punto de cumplir 
sus cien años de vida. El acto 
concluyó con la intervención 
de la Tuna Galanes de La 
Solana, que alegró a todos 
los presentes con sus can
ciones, acompañándose las 
mismas por los numerosos 
asistentes que igualmente los 
premiaron con su aplauso, 
pasándose posteriormente al 
Restaurante Tic-Tac, donde 
se sirvió un vino de honor. 
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Ha sido Noticia 

(gresentada la Escuela Taller Plaza de Toros 
Responsabilidad pidió el alcalde solanera Nemesio de Lara a los alwn
nos de la nueva Escuela Taller en su presentación. Fue tajante señalan
do que no estaba dispuesto a consentir que se perdiera el tiempo y no se 
cwnplieran los objetivos como son los del arreglo de la Plaza de Toros 
y el ajardinamiento de los alrededores. 

[¡}antados árboles en La Veguilla 
Las Jornadas de Medio Ambiente se clausuraron el día 18 de diciembre 
con la plantación en el Parque de la Ve guilla de treinta árboles (diez 
álamos, diez chopos y diez pinos), con asistencia de chavales de las 
escuelas y otra serie de personas que quisieron swnarse a la plantación 
en una mañana en la que la niebla fue la protagonista. 

@JI doctor Morales habló de parapsicología 
Organizado por la Asociación de Mujeres, el doctor Morales hablaba en 
la Casa de Cultura de horóscopos, ciencias ocultas y parapsicología en 
la noche del 3 de febrero, realizando incluso algunos experimentos con 
la colaboración del público como el conocido de la Verónica que 
aparece en la fotografia. 

10 ~lCetl 

Asamblea del PSOE: 
9 delegados solaneras 

Un total de nueve delegados de La Solana 
participaron en los Congresos Provinciales 
del PSOE, preparatorios del Congreso Fede
ral. AJ ser Ja Agrupación solanera la segun
da en militantes de la provincia, pues cuenta 
con 440, fueron un total de nueve los repre
sentantes en los mencionados Congresos. 

Nemesio de Lara, 
compromisario en el 
Congreso Federal 

El secretario general de la Agrupación So
cialista de La Solana, Nemesio de Lara, re
sultó elegido compromisario al Congreso Fe
deral, mientras que el propio De Lara, junto 
a Amalia Romero de A vila representarán a 
los socialistas solaneras en el Congreso Re
gional. 

Visita a la Agencia 
de Desarrollo 

Diversos integrantes de un curso sobre de
sarrollo celebrado en Valdepeñas visitaron 
La Solana y por el director de la Agencia de 
Desarrollo Local Luis Díaz Cacho se les 
ofrecieron diversos datos sobre lo que es la 
propia Agencia, así como el trabajo que está 
desarrollándose desde primeros de año, así 
como los trabajos que vienen efectuándose. 

Oración por 
la paz en Bosnia 

En la noche del 29 de enero se celebraba en 
la parroquia de Santa Catalina un acto para 
pedir por la paz en Bosnia, organizado por 
las Juventudes Marianas Vicencianas. Se
gún declaró a GACETA una de las organi
zadoras, Sor María Lavín, se celebró una 
eucaristía con participación de los niños y 

jóvenes de este movimiento, que presenta-
ron diversos símbolos alusivos a la paz. 

Inicio de la Escuela de Padres 
del Colegio San Luis Gonzaga 

El martes, primero de febrero, se presenta
ba la Escuela de Padres del Colegio San 
Luis ,Gonzaga. El P. José Gonzalo se reunía 
con los padres y madres del Centro para 
programar lo que serán las diversas activida
des que como viene siendo costumbre en 
años anteriores serán muy participativas. 
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Reunión de la cúpula socialista 
~umerosos dirigentes socialistas de la región se reunían en 
lalLa Solana para comer el día 9 de febrero. Desde el 
presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, el secretario 
provincial del PSOE y presidente de las Cortes Regionales, 
José María Barreda, pasando por el presidente de la Diputación 
de Ciudad Real, Francisco Ureña, y alcaldes como el de 
Manzanares, Tomelloso, Socuéllamos y otros dirigentes entre 

los que se encontraban el que en su día fuera líder nacional de 
la ORT, José Sanroma. 

Todos comieron en el restaurante Tic-Tac y debatieron diver
sos temas internos del partido, según declaraba el secretario 
general de los socialistas solaneros Nemesio de Lara, aunque 
los medios de comunicación no pudimos tener acceso a otros 
detalles de la reunión. 

Manuel Martín Albo, presi
dente de la Asociación de Co
fradías. La renovación de diversas Jun
tas Directivas de cofradías de Semana Santa 
ha llevado igualmente a renovar la Aso
ciación de Cofradías y sus órganos recto
res, pasando a ocupar la presidencia el 
titular de la Cofradía del Santo Sepulcro 
Manuel Martín Albo, quien ha señalado 
que la nueva Junta tratará de mantener las 
actividades que tradicionalmente se vie
nen realizando hace años, como el Con
curso de Saetas, la revista en la que este 
año figurará la imagen de la Virgen de las 
Angustias, cartel y pregón anunciador que 
tendrá lugar en la Casa de Cultura el sába
do 26 de marzo y que pronunciará el poeta 
solanero Santiago Romero de Avila. 

Otras novedades en las proce
siones. La primera de estas novedades 
viene en la cofradía 

0

de Jesús Rescatado, 

Otras Noticias 
que estrenará nuevos hachones de cera, 
mientras que por otro lado el inicio de la 
procesión de Jesús "el del Convento" será 
a las 6.30 de la mañana, aunque la salida 
de Jesús Rescatado será a las siete, las 
cinco solares, pero para la mejor organiza
ción las imágenes que le preceden saldrán 
media hora antes. En la tarde del viernes la 
procesión del Entierro de Cristo tendrá su 
inicio en la ermita del Calvario a las ocho 
de la tarde, partiendo la Virgen de las An
gustias donde se unirá al Cristo del Calva
rio, siguiendo por las calles Salmerón, Car
denal Monescillo, Emilio Nieto, Cristo del 
Amor y Concepción a la parroquia de San
ta Catalina, donde se unirán el resto de los 
pasos y seguirá la procesión hasta la Igle
sia de Santa Quiteria. 

Numerosas actividades de la 
AP A Sagrado Corazón. La Junta 
Directiva de la Asociación de Padres de 
Alumnos del Colegio Sagrado Corazón ha 

programado una serie de actividades para 
el año actual. Para los niños se han creado 
numerosas actividades, concretamente cur
sos de ajedrez, primeros auxilios, seguri
dad vial, prevención del medio ambiente, 
teatro, cerámica, laúd y bandurria, bailes 
regionales, mecanografia, informática y 
elaboración guía callejero. Las activida
des para padres y madres de alumnos son 
nutrición y dietética, curso intensivo de 
pastelería, corte y confección y cerámica, 
así como un viaje cultural a un punto de la 
región. 

Premio Master para la Agen
cia Polmar. El sábado 5 de febrero se 
celebró en Alicante la entrega de unos 
premios Master de popularidad en el Ho
tel Meliá de aquella capital. Entre los ga
lardonados se encontraba la Agencia de 
viajes Polmar, que cuenta con un local en 
La Solana, en la calle Sagrario y que reco
gió su director Juan José Pérez. 

MATERIALES Y CONSTRUCCIONES 
~ ., ~ 
a.g,ir~upac1011l 

GRIFERIA RAMON SOLER Y GROE 

e/ Padre Mariana, 2 
Tels: 926/631 o 59 

926/6315 62 
LA SOLANA 
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CARNAVAL 1994 · 

El tiempo hizo de todo 
La participación infantil crece cada año 

lil! l Carnaval solanera se iniciaba en la noche del sábado 12 
1111 de febrero con el tradicional pregón de Carnaval, que este 
año pronunciaba por primera vez una Peña, correspondiéndole 
el turno a Tatachín, que tuvo en su intervención parte hablada 
y cantada con unas coplillas alusivas a diveros aspectos locales 
y nacionales. 

Por su parte, el popular Paquillo, vestido de payaso, entrega
ba el título de Carnavalera 94 a Concha López de la Vieja, la 
primera mujer que recibe este galardón y curiosamente la 
nueva camavalera llevaba igualmente un atuendo de payaso 
con el que recogió su placa de cerámica, cerrándose el acto con 
la intervención del mago Carlos, que realizó una exhibición de 
magia. Posteriormente la intervención de la Peña "Los 
Penapoco" con una parodia del televisivo "Vivan los novios" 
de Tele 5. 

MURGAS: GANARON "LOS PENAPOCO" 

La tarde del domingo contó de nuevo con el concurso de 
Murgas, en su XV edición, participando cuatro murgas en la 
categoría general y ocho en la infantil. Los tres primeros 
premios de la primera categoría fueron para "Los Penapoco" 
con su parodia de "La quinta el saco'', segundos "Los Camare
ros" con "Había una vez un circo" y en tercer lugar "El Hogar 
del Jubilado". 

En la categoría infantil el primer premio fue para "Los peque
ños camareros'', seguidos de "La caja de los tontos'', y en 
tercer lugar "Enfermeras por enchufe". La buena climatología 
hizo que fueran muchas las personas que se dieran cita en la 
Plaza Mayor, aunque menos las murgas participantes. 

DESFILE DEL LUNES: DE NUEVO EL FRÍO 

No acompañó la climatología en el desfile que se celebraba el 
lunes de carnaval por la tarde, participando treinta y siete P.--re_g_o_n_e_ra_9.,..4_y_p-...re_g_o_n_e_ro_9_3,,,,. --=-----------. 
grupos, peñas y carnavaleros, en un desfile que contó con 
numerosas personas en la calle, pese al fuerte frío reinante. 

Los premios concedidos en las diversas categorías fueron: en 
individuales y parejas, primero "Artículos de Navidad", se
gundo "Momia" de la Peña "Los Makaos" y tercero "Maripo
sas" de la Peña "Los Mismos"; categoría de 3 a 9 personas, 
primero "La Feria", de Peña "Tú-tú", segundo "Blancanieves 
y los siete enanitos", de Peña "Los Hombres Pí", y tercero 
"Los que tienen que sufrir". 

Ya en la categoría de grupos de 10 personas en adelante, el 
primer premio fue para "Las Ovejitas de Juan Serrano", segun
do para "Somos otra vez gente corriente" y tercero "Juegos de 
café"; y finalmente en la categoría de carrozas el primer pre
mio lo conseguía la Peña "Pizca más pizca menos" y su 
alegoría de "Grecia", siendo el segundo la Peña "Tatachín" 
con "Senado de Roma" y tercero "Gondoleros" de la Peña "El 
Chupete". (Pasa a la Página 14) El mago Carlos animó el acto del pregón. 
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* Nunca dude que le damos la mejor relación 
CALIDAD -PRECIO 

DESCUENTOSESPECIALESPARALA3ªEDAD 

e/ Pacheco, 9 (Junto a la Plazuela) Tfno: (926) 63 39 63 
LA SOLANA 
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(..Viene de la Página 12) 

GACHAS: LA PLAZA. UNA COCINA 

La mañana del martes congregó de nuevo a los aficionados a 
la gastronomía en la Plaza Mayor. Nueve participantes contó el 
III Concurso de gachas manchegas, aunque lugo hubo más 
sartenes fuera de concurso. El jurado concedió los tres prime
ros premios a Manuel Muñoz el primero, y le siguieron Manuel 
Parra y Pedro Galindo. 

NIÑOS: 648 DISFRACES 

Con mejor climatología que el día anterior la tarde del martes 
se llenó de colorido con los disfraces infantiles. Un total de 648 
niñas y niños desfilaron primero por las calles y posteriormen-

te por el estrado de la Plaza Mayor donde se les entregó una 
bolsa de caramelos. Posteriormente el jurado concedió los 
premios, correspondiendo los tres primeros a "Racimo de 
uvas", segundo "La Bella y la bestia" y tercero "Helicóptero". 

ENTIERRO DE LA SARDINA PASADO POR AGUA 

Lluviosa se presentó la tarde del miércoles, por lo que hasta 
última hora se temía por la celebración del entierro de la 
Sardina. Algunas peñas se decidieron y realizaron el recorrido 
y posteriormente fueron numerosas las personas que se despla
zaron a la Plaza Mayor para asistir a la hoguera y asar numero
sas viandas, pese a que la lluvia no paraba. 

Los carnavales finalizaron con la entrega de premios el Do
mingo de Piñata en la Plaza Mayor. 

. •. 

Carroza de la Guardería Infantil. A la derecha, la Peña Pizca Más Pizca Menos ganadora del concurso de carrozas. 
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La Escuela también fue el tema de los Quebrantahuesos. 

Los disfraces infantiles animaron el martes. A la derecha, un total de 648 niños salieron el martes a la calle con su disfraz. 

Ganadores del concurso de gachas. El entierro de la sardina salió, pese a la lluvia. 
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SUCESOS 
Butrón en la 
Harinera 

rn n asalto por el sistema del butrón 
li;I se efectuó en las oficinas de la 
Harinera de La Solana en el fin de serna" 
na del fin de año y principios del 94, 
según declaró a GACETA el gerente de 
la empresa Luis Sánchez García, siendo 
detectado el asalto por dos trabajadores, 
quienes comprobaron cómo los asaltantes 
habían perforado un agujero en la pared, 
de unos 25x25 centímetros, desde lapa
red de los servicios a la oficina, picando 
posteriormente en la caja fuerte, de la 
que sustrajeron 58.000 pesetas. Además 
del dinero sustraído, los daños en la ofi
cina se originaron sobre todo en algunas 
cintas de ordenador, así como el ocasio-

Bosnios alborotan 
en la iglesia de Santa 
Catalina 
l'iill n la mañana del domingo 23 de 
1.1111 enero unos treinta bosnios promo
vieron un alboroto en la parroquia de 
Santa Catalina, cuando solicitaron del 
párroco Francisco Jiménez les entregara 
180.000 pesetas. El sacerdote les indicó 
que les podía facilitar diversos alimen
tos, pero al insistir en demandar ese di
nero interrumpieron la misa de once, por 
lo que el párroco debió solicitar por los 
altavoces que alguien llamara a la Poli
cía, momento en el que se retiraron del 
templo y del altar mayor al que habían 
subido. 

16 ~ll'.étt 

nado al remover los diversos cajones en 
busca de más dinero. 

Apagón en una 
amplia zona para 
recibir el Año Nuevo 
rDna amplia zona de la localidad su
li;lfrió un apagón de fluido eléctrico 
apenas una hora del inicio del nuevo 
año. Desde el Cristo del Amor hasta el 
este y norte de la población se encontra
ron durante más de una hora sin electri
cidad, lo que obligó a muchas personas a 
marchar a la cama antes de lo previsto 
para este primer día del 94. 

Nuevo robo en la 
estación de Autobuses 

rg1 día 6 de enero se produjo otro 
l.llnuevo asalto a la estación de Auto
buses, de cuyo bar forzaron la puerta 
desde las dársenas, forzando igualmente 
una máquina tragaperras, llevándose el 
cajón de la recaudación, de la caja regis
tradora 25. 000 pesetas y botellas de whis
ky y ponche, así como algún queso. Esa 
misma noche hubo otro intento de asalto 
al estanco de la calle Emilio Nieto, sin 
resultados efectivos. 

Incendio 
en un domicilio 
A Sobre las nueve de la mañana de1 
IM 1 O de febrero se produjo un incen
dio en un domicilio de la calle Doña 
Antonia Cortés, en su número 3 9, al pren
der un brasero eléctrico la mesa y otros 
muebles de la habitación, provocándose 
una combustión que originó incluso el 
hundimiento de un tabique lindante y 
numerosos desperfectos en el domicilio, 
siendo extinguido por los vecinos y la 
Policía Local. 

Carnaval tranquilo 
lil! l carnaval 94 ha sido tranquilo en 
1.1111 líneas generales, según nos ha se
ñalado la Policía Local, pues práctica
mente tan sólo hay que anotar un peque
ño incidente surgido en la madrugada 
del domingo 13 al lunes, cuando dos 
individuos intentaron pasar sin pagar al 
Baile del Cine Cervantes, teniendo una 
disputa con el portero y guardia de segu
ridad. 

Accidentes de tráfico 

l!ln coche con matrícula de B-1871-
JB colisionó en la mañana del 31 

de diciembre en la A venida de la Consti
tución, a la altura del Parque Municipal, 
colisionando con una farola y lamentán
dose tan sólo algunos desperfectos en el 
vehículo. 

Sobre las doce y media de la noche del 
domingo 9 de enero ardió un coche, pro
piedad de un vecino de Argarnasilla de 
Alba, a unos cinco kilómetros de La So
lana en la carretera de Valdepeñas, sin 
que pudiera hacer nada la Policía Local 
que acudió al lugar del suceso, por lo 
que el coche quedó completamente des
trozado, sin sufrir daño el conductor. 

Otro accidente se produjo en la mafia
na del 25 de enero en la N-430, cuando 
un tractor matrícula VE-CR-03825 
colisionó con un Renault 19 CR-1533-
L, el primero conducido por un vecino 
de La Solana y el segundo por otro de 
Manzanares; la colisión produjo nume
rosos desperfectos en la parte delantera 
del tractor llegando incluso a arrancarla 
del chasis. 
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Pl No hubo acuerdo en la 
catalogación de funcionarios 

rilon la asistencia de 
... doce de los diecisie
te concejales de la Corpo
ración Municipal (9 del 
PSOE y 3 del PP) y siete 
puntos en el orden del día, 
celebró sesión extraordi
naria la Corporación Mu
nicipal, aunque luego fue
ron dos las sesiones cele
bradas, al declararse de ur
gencia otros tres puntos 
por los concejales asisten
tes. 

El punto del primer ple
no que más polémica le
vantó fue el segundo, 
acuerdos sobre descrip
ción, catalogación y valo-

Una de las sesiones municipales. 

ración de puestos de trabajo del personal 
funcionario, punto que se aprobó con los 
votos socialistas y el voto en contra de 
los populares. 

Por el portavoz del PP, Francisco Nie
to, se indicó que su grupo era partidario 
de otro sistema de acuerdo por el que se 
realizara un organigrama que evitara sus
picacias y fuera más justo, mientras que 
el representante del PSOE indicó que se 
había llegado a un acuerdo con los sindi
catos haciéndose justicia y se ha valo
rado más la responsabilidad, mientras 
que el portavoz de la oposición se queja
ba de la mala aplicación de los comple
mentos específicos. 

El alcalde Nemesio de Lara señaló que 

te otra serie de puntos como la renova
ción del convenio programa de ayuda a 
domicilio, realizado con la Junta de Co
munidades y el Inserso, programa para 
el año 1994 por el que se atenderán a 
domicilio a 44 usuarios a cargo de nueve 
auxiliares que emplearán 10.634 horas, 
contando con un presupuesto de 
6.895.936 pesetas a cargo de la Junta y 
el Inserso y por el Ayuntamiento 
1.313.512 pesetas, siendo aprobado por 
unanimidad, aunque el portavoz popular 
solicitó si existía lista de espera para ser 
atendido, y que se les facilitaran listados 
de los atendidos y los que se encuentran 
en espera. 

el acuerdo había llegado después de una OBRAS: DESACUERDO EN LAS 
serie de reuniones a las que no habían CONTRIBUCIONES ESPECIALES 
asistido los representantes del PP, seña
lando que si lo que pedían era la realiza
ción de un organigrama precisamente 
era lo que se había realizado, acusando a 
los representantes de la oposición de no 
haber estudiado el documento a aprobar, 
señalando el propio portavoz del PP que 
efectivamente no lo habían repasado. 
Después de unas matizaciones por parte 
del concejal de personal se procedió a la 
votación, que se aprobó con los votos 
socialistas. 

La sesión extraordinaria tuvo igualmen-

La sesión contó con otros puntos como 
la aprobación, con algunas rectificacio
nes, del acta de la sesión anterior, 
aprobándose la memoria para la ejecu
ción de obras de instalación de redes de 
agua potable en calle Barro por un total 
de 1.909.924 pesetas, así como la apro
bación de los proyectos memorias para 
la ejecución de las obras de encintado y 
pavimentación en Camino del Portillejo, 
siendo ambos puntos aprobados por una
nimidad en cuanto a los proyectos y con 

miento. 

la oposición del PP sobre 
la aplicación de las contri
buciones especiales, como 
viene siendo habitual. 

Por unanimidad se apro
bó igualmente el proyecto 
de urbanización de viales 
en terrenos de la coopera
tiva vieja, que corren a car
go de la propia cooperati
va Santa Catalina, pero 
siempre bajo la supervi
sión y control de los servi
cios técnicos municipales, 
por lo que no se aplican · 
contribuciones especiales 
y teniendo en cuenta que 
el alumbrado corre por 
cuenta del propio Ayunta-

CONVENIO CONTRA LA 
DROGADICCIÓN 

En escritos y comunicaciones la Cor
poración tuvo conocimiento de algunas 
notificaciones, entre ellas el acta de cali
ficación de director y monitores de la 
Escuela Taller Plaza de Toros y levanta
da la primera sesión el alcalde expuso a 
la Corporación si podían considerarse de 
urgencia otros tres puntos que pasaron a 
un pleno extraordinario, concretamente 
los puntos fueron los de facultar al alcal
de para que firme un convenio con la 
Consejería de Sanidad para el plan con
tra las drogas en 1994, poniendo la pro
pia Consejería y el Ayuntamiento la mis
ma cantidad, es decir, 566.929 pesetas 
cada uno, así como la firma de otro con
venio con el Ministerio de Educación y 
Ciencia para garantía social por un año 
en alternancia de trabajo, solicitándose 
6.500.000 para albañilería y diez a quin
ce alumnos. El último punto del pleno 
extraordinario y urgente era el aprobar 
el adelanto del pleno ordinario que debe 
celebrarse cada último viernes del tri
mestre y que este año, por coincidir con 
el 31 de diciembre, se adelantaba al 30 
por coincidir con el último día del año. 

~(1ú1t1 17 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #119, 1/1994.



Vida Municipal 

DE 01c1t:MSRE 

P''"ºº''" García Maroto e Isidro 
Antequera contarán con calle 

Con la asistencia de trece de los dieci
siete concejales de la Corporación Mu
nicipal (estuvieron presentes once del 
PSOE y dos del PP) se ha celebrado el 
último Pleno Ordinario del año figuran
do cinco puntos en el orden del día de la 
sesión y aprobándose dar el nombre de 
artistas solaneros y de la región para 
algunas de las calles que configurarán el 
Polígono A. 

Los artistas locales, el ya fallecido 
Gabriel García Maroto, escritor y pintor 
que ocupó diversos cargos en la época 
de la República y el pintor Isidro 
Antequera contarán con una calle con su 
nombre, así como los artistas de la re
gión Luis Cobos, Sara Montiel y Pedro 
Almodóvar, según el acuerdo adoptado 
por el pleno de la Corporación Munici
pal solanera, quien también dedicó ca
lles a la vecina localidad de Argamasilla 
de Alba, con la que La Solana comparte 
el patronazgo de la Virgen de Peñarroya, 
contándose igualmente con otras calles 
dedicadas al Quijote y Sancho Panza, así 
como a escritores de fama nacional, con
tando igualmente el polígono A con tres 
Avenidas que se denominarán de la Li
bertad, de los Deportes y de la Paz, sien
do aprobado con los votos del PSOE y la 
abstención del PP, al señalar su portavoz 
que no habían sido consultados. 

El pleno aprobó igualmente el acta de 
la sesión anterior con algunas matizacio
nes del grupo socialista, nombrándose 
igualmente a los representantes de la 
Corporación en el convenio de personal 
laboral municipal que por el PSOE serán 
los concejales Diego García Abadillo, 
Francisco Jareño, Manuel Serrano y 

Isidro Antequera. 

Agustín Ortega, mientras que del PP es
tarán presentes Alfonso García Abadillo 
y Francisco Salcedo, aprobándose igual
mente la asignación de funcionarios a 
puestos de trabajo en el punto cuarto. 

PREGUNTAS SOBRE EL IBI 

El pleno finalizó con el punto de rue
gos y preguntas, en el que el PP realizó 
una pregunta sobre los recibos del IBI, al 
señalar su portavoz que había compro
bado cómo a algunos vecinos se les ha
bían entregado recibos con subidas que 
llegaban hasta el 13,07%, por lo que 
pedía que el Pleno aprobara solicitar la 
revisión, señalando el alcalde que el Ple
no aprueba un tipo, pero luego tienen 
que estar pendientes de lo que van a 
hacer las Cortes que es un tipo general 
para todas las localidades de España, 
punto en el que igualmente ofreció di
versos datos el interventor, quien señaló 

que están en corrección permanente, in
dicando el primer edil que el Ayunta
miento aplica un porcentaje y desconoce 
cuál es el valor catastral de las fincas, 
que depende de los tipos que se aplican 
por el Estado al aprobar los presupues
tos. 

LOCAL PARA EL PP Y 
DOCUMENTOS 

Finalmente el Grupo Popular solicitó 
una dependencia para poder reunirse, el 
poder revisar la carpeta de los plenos a 
cualquier hora, poder fotocopiar los do
cumentos y poder acceder a la docu
mentación sin que sea necesaria la auto
rización del alcalde. 

El alcalde señaló que debido a las obras 
en la actualidad pueden solicitar los dos 
grupos las dependencias de la sala de 
Comisiones, señalando que se puede fa
cilitar con cargo al presupuesto munici
pal mobiliario para que guarden los do
cumentos, pero que por lo que se refiere 
a la documentación el responsable de los 
mismos es el secretario y añadió que por 
su parte tiene que limitarse a lo que la 
ley diga, por lo que es el secretario el 
que tiene que decidir según señala la ley, 
pero que consideraba que no se podía 
fotocopiar la documentación para sacar
la a la sede de cualquier partido, bien 
fuera el del PP o el del PSOE, porque, 
señaló, los ciudadanos tienen derecho a 
la intimidad y podría darse el caso de 
que hubiera fotocopias de documentos 
particulares en cualquier sede, pero de 
cualquier manera, señaló, se hará lo que 
marque la ley. 

Donados por el Patronato del Legado Bustillo 
7 millones para zonas verdes 

destino al minusválido José del Campo, así como la am
pliación del coto de caza. 

La última reunión del Patronato del Legado Bustillo acor
dó, entre otros puntos, la donación de diversas cantidades 
con destino a obras sociales, así el Patronato donará siete 
millones de pesetas al Ayuntamiento solanero con el fin de 
que el municipio adquiera diversos terrenos para zonas 
verdes. Igualmente se adoptó el acuerdo de donar setenta 
mil pesetas para la adquisición de una silla de ruedas con 

18 0iCet1 

El quinto colegio público se llamará Javier 
Paulino. En la reunión de la Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento, celebrada el 10 de febrero, se aprobó la 
denominación para el quinto colegio público que se cons
truirá en nuestra localidad y de cuyo proyecto hablábamos 
en números anteriores. Concretamente la denominación 
del nuevo centro educativo será la de Javier Paulino. 
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Vida Municipal 

Modificación 
de las normas subsidiarias 

Adjudicados los terrenos para nuevas viviendas 

rill on la asistencia 
~de dieciséis de 
los diecisiete conce
jales de la Corpora
c 10n Municipal 
solanera se celebró 
el primer pleno del 
año, encontrándose 
presentes 11 de los 
12 concejal es del 
PSOE y los 5 del PP 
y aprobándose los 
nueve puntos del or
den del día y decla
rándose finalmente 
de urgencia otro 
más, por lo que en 
realidad fueron dos los plenos celebra
dos. 

Casi todos los puntos del orden del día 
del pleno tuvieron unanimidad de los 
dos grupos, aunque la oposición del PP 
se mostró en contra de la aplicación de 
contribuciones especiales por un lado y 
se abstuvo en la modificación de las Nor
mas Subsidiarias. 

El PP se mostró, como viene siendo 
habitual, contrario al 90% de las contri
buciones especiales en la urbanización 
de calles, aprobando los proyectos que 
se presentaron al Pleno, concretamente 
la aprobación de proyectos para la insta
lación de red de aguas en calle Guardia 
Civil y 18 más por un total de 8.829.331 
pesetas, así como el proyecto de urbani
zación de calle Vergel por un importe de 
495.108 pesetas en calzada, 228.737 pe
setas las aceras y 185.867 pesetas en 
instalación de aguas. 

POLÉMICA SOBRE LA CALLE 
VERGEL 

Este último proyecto, que figuraba en 
el punto quinto del orden del día era 
objeto de una matización por parte del 
alcalde, quien señaló que en su día de
bieron extraviarse los documentos de las 
obras por lo que había duda si se había 

aprobado o no el proyecto en su día, 
señalando el portavoz popular que si ha
bían pasado más de cinco años de la 
realización de las obras y el vecino quie
re hacer uso de sus derechos podía obrar 
en consecuencia, respondiendo el alcal
de que, aunque si así ocurriera cada ve
cino podría hacerlo, sería un agravio para 
el resto de los vecinos porque la obra 
está realizada. 

El Pleno aprobó igualmente la adjudi
cación de los terrenos del Humilladero 
para la construcción de 63 viviendas en 
régimen especial, siendo adjudicados a 
la empresa Santiago Lahoz de Tomello
so por 25 millones de pesetas, indicán
dose en el Pleno que debe existir en la 
escritura una cláusula indicando el desti
no de los terrenos. 

Igualmente el Pleno aprobó la modifi
cación de las Normas Subsidiarias con 
los votos favorables del PSOE y la abs
tención del PP, por lo que se transforma 
en suelo urbano 37.000 metros cuadra
dos de la zona de La Moheda, donde se 
ubicará un Instituto de Enseñanza Se
cundaria y además de los quince mil 
metros de terreno necesarios para el mis
mo se declaran urbanos el resto que ocu
pan diversas instalaciones deportivas. 

Fueron ratificados asimismo otros 
acuerdos sobre eliminación de barreras 

Provincial. 

arquitectónicas en la 
Casa de Cultura por 
los que la Consejería 
de Binestar Social 
subvenciona con tres 
millones de pesetas 
esas obras, así como 
la renovación del 
convenio de Tele
asistencia domicilia
ria por el que se 
atiende a quince be
neficiarios el año an
terior que se amplia
rá en otros dos más, 
convenio firmado 
con la Cruz Roja 

RETRIBUCIONES A 
CONCEJALES 

Otro de los puntos del Pleno modificó 
la actual retribución de los concejales, 
quienes cobrarán desde ahora 9.000 pe
setas siempre que asistan a un Pleno, 
Comisión de Gobierno o Informativa o 
Patronatos compuestos exclusivamente 
por concejales, no aplicándose estas re
tribuciones a los concejales con dedica
ción exclusiva y señalando el alcalde 
que se ha intentado de esa forma ajustar
se a un modo más justo de percepción de 
haberes por los concejales. 

La Corporación se adhirió igualmente 
al convenio sobre utilización de servi
cios postales, firmado por la Junta de 
Comunidades y la Federación de Muni
cipios y Provincias para la reducción del 
30% en las tarifas postales al no existir 
ya la franquicia para los municipios, así 
como la firma de un convenio para la 
limpieza del Centro de Salud por el que 
el Ayuntamiento recibe 2.200.000 pese
tas y contrata directamente el servicio. 

Concluido el pleno se declaró de ur
gencia un punto sobre contratación de 
un agente cultural, punto que contó con 
la unanimidad de los dos grupos. 
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Al hermano Mitra 
Un paisano 

Homenajes 

no es esta cantidad la que tiene mérito. Que pasen 
11111 cien años no es algo raro, ya llevamos dos mil 
en el almanaque. Tampoco es lo fundamental que 
conste en su DNI. Lo más importante es que hoy 
celebra que ha vivido cien años: que un día nació y 
luego vinieron alegrías y penas, esfuerzos, esperan
zas, desencantos y emociones. Y que de todo eso 
aprendió. Lo intuyo en su expresión serena, que trans- Hogar y Ayuntamiento le entregaron una placa en un acto íntimo. 
mite una especie de paz de quien anda de vuelta de 
todo. Aunque mirando sus ojos cansados es fácil 
imaginar lo largo del camino. 

Pero su imagen es la de un viejo animoso y apuesto 
bajo un sombrero que, si al soplar las velas le acom
paña, ha de pasar a la historia, no a la del Telediario, 
sino a esa historia pequeña que hace que se mueva el 
mundo. 

Sin conocerlo, a simple vista, me parece un hombre 
bueno; en el peor de los casos, también de vuelta de 
sus errores. Por eso, déjeme un momentico el som
brero para quitármelo delante de usted en este cum
pleaños que tanto nos impresiona cuando lo vemos 
aún manteniendo el tipo. La Asociación de Mujeres ofreció un homenaje al Hermano Mitra. 

TALLERES CORTES HERMANOS 
Servicio Oficial 
Nueva Furgoneta: 
Fiesta COURIER 

(KOMBI) -·ut~WW41i&~ 
~ . , .·,:'f: >), . ' 

Ctra. Manzanares, nº 7 ·LA SOLANA· Tfno.: 6314 88 
20 ~túti 
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(~'fui Reportaje 

Centro Ocupacional V1.rgen de Peñarroya, 
o el progreso paulatino de cada día 

GABRIEL JAIME 

En 1984 nacía en La Solana la Asociación Comarcal Pro
Minusválidos, un nuevo organismo que tenía la sana intención 
de preocuparse por una parte minoritaria de la población con 
problemas de minusvalía o disminución psíquica, lo que en un 
futuro dio pie al tema que les ofrecemos en este número de 
GACETA. 

Otra nueva institución emprendedora bajo el nombre de Cen
tro Ocupacional "Virgen de Peñarroya" iba a ser un baluarte 
importantísimo para la Asociación Comarcal pro-Minusválidos 
en un afán de crear un lugar donde estas personas pudieran 
tener una dedicación y realizar una serie de trabajos que a 
posteriori serían muy productivos y a la vez de la admiración 
de todo el mundo. 

Centro ocupacional igual a centro de trabajo 

Un Centro Ocupacional que se califica de Centro de Trabajo 
como nos comentó la propia Directora del mismo Paqui Rivera 
con la que mantuvimos una entrevista en la que nos explicó 
detalladamente ciertos aspectos significativos sobre el funcio
namiento del mismo. 

A grandes rasgos se puede decir que el Centro es uno de los 
más modernos de la provincia y uno de los mejores dotados en 
infraestructura al menos de la región, con un personal especia
lizado en la materia y alumnos de distintas localidades cerca
nas a La Solana que obviamente no disponen de un organismo 
como éste en sus respectivas ciudades, acudiendo diariamente 
a través de un servicio de transportes con las más novedosas 
prestaciones. 

En la actualidad son un total de 50 alumnos que se distribu
yen en las clases y talleres con chicos procedentes de 

~ 

I 

' ¡ 

Valdepeñas, Manzanares, Membrilla, Llanos del Caudillo, 
Alhambra y Carrizosa, además de personas de la localidad que 
se incorporan diariamente a sus tareas. De todos los alumnos 
existen ocho minusválidos menores, o lo que es lo mismo, en 
edad escolar, otros ocho alumnos que se les calificaría como 
profundos y que por su grado de minusvalía no pasarían a 
ningún taller y si lo hicieran sería de una forma paulatina, 
mientras que el resto hasta completar el total se dividen en los 
talleres que son rotativos comenzando primeramente por el de 
madera. Los alumnos disponen de un horario de lunes a vier
nes de diez a una del mediodía y por la tarde de tres a cinco 
aprovechándose un servicio de comedor para los foráneos en 
el que se lleva la comida por un restaurante y ellos mismos han 
de preparar los platos y posteriormente realizar las tareas de 
lavado y secado de cubiertos, aprovechando este tiempo para 
enseñarles hábitos de mesa, realizándose esta operación por 
tumos con los profesores. 

En cuanto a los talleres cuentan con un aula de apoyo peda
gógico donde pasan los alumnos en grupos pequeños de 2 ó 3, 
y en donde se tocan ciertas áreas como el lenguaje o el área 
cognitiva donde se aprende cálculo, clasificar, seriar, 
secuencializar ... y es precisamente aquí cuando se estudian las 
dificultades de aprendizaje de cada uno y se trabaja sobre ellas, 
por lo que así disponen de un área laboral y otra educativa. 

A los alumnos, "el caso es no tenerlos parados" 
El sistema de enseñanza es rotativo en el que no todos pasan 

al taller de serigrafia por su dificultad, pero sí al taller de 
madera. Existe además un taller a niveles bajos con chicos a 
menor nivel intelectual donde envasan productos del taller de 
madera haciendo cajas en un área donde asisten quince alum
nos. 

En un futuro se plantea la posibilidad de tener dos talleres 
(Pasa a la Página siguiente) 
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Reportaje 

(...Viene de la Página anterior) 
donde cada alumno estará en el que más le guste, y de esta 
forma podrá especializarse. Asimismo en el taller de madera se 
elaboran productos de menaje del hogar y algo muy importan
te como es la elaboración de unas cajas para envasar quesos 
con una subcontrata efectuada por un empresario, lo que la 
Directora del Centro valoraba positivamente y aprovechaba 
para hacer un llamamiento a las empresas que necesiten pasos 
manipulativos o artesanales que pueden realizarlos aquí, "lo 
que vendría muy bien para los alumnos ya que el caso es no 
tenerlos parados". 

Respecto a los talleres, decir que desde la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha actualmente se pide mucha más 
producción, mientras que anteriormente la labor era más 
asistencial, ahora el objetivo primordial es integrar laboralmente 
al alumno y potenciar su autonomía social y personal. 

La infraestructura con la que cuenta el Centro es moderna, 
novedosa y totalmente remozada en unas obras que se realiza
ron a través del Ayuntamiento solanero con el Fram, lo que 
sirvieron para remodelar prácticamente todo el colegio. 

No se ha inaugurado de una forma oficial, aunque se utilicen 
de todas maneras todas las dependencias, contando con todos 
los servicios que ha de tener un Centro Ocupacional y todas las 
aulas son completamente nuevas. La infraestructura general la 
componen tres aulas divididas en una de profundos, para 
alumnos con un mayor problema de disminución psíquica; una 
de menores también llamada de Apoyo Pedagógico 1, con 
alumnos en edad escolar; y otra aula para alumnos de taller, 
también llamada de Apoyo Pedagógico 2. 

"Todo está coordinado, es una labor de equipo" 

También se cuenta con área administrativa separada con sala 
de juntas, administración, dirección y servicios. El área de 
administración la componen un administrativo con labores a 

su vez de jardinería y depmtes, mientras que desde la dirección 
se coordinan y gestionan todas las áreas del Centro y todo el 
personal, como nos manifestó Paqui, "todo está coordinado, es 
una labor de equipo". 

Existe además un Salón de usos múltiples, en los que se 
celebran varias actividades y al ser un habitáculo de gran 
envergadura se utiliza como recreo cuando las inclemencias 
meteorológicas son adversas y no pueden salir al patio. 

Otra de las prestaciones de que dispone el Centro y que se 
complementa con los talleres de serigrafía, madera, envasado 
y montaje de cajas, es un pequeño taller de jardinería que 
mantiene las zonas verdes del Centro. 

Por último, destaca una dotación vital para atender la deman
da diaria de alumnos foráneos a La Solana, y es el servicio de 
transporte con un bus de prestaciones especiales propio del 
Centro y una furgoneta, con los que se dividen las poblaciones 
de donde provienen los alumnos. 

A todos estos servicios hay que sumarle un colectivo de 
personal con dos maestros de taller, dos educadores, una 
cuidadora y el personal del área administrativa. Algo novedoso 
del Centro es la gran particularidad y exclusiva como es tener 
un monitor-alumno encargado del taller de envasado y monta
je de cajas. "Algo en lo que somos pioneros". 

Actividades internas y extraescolares 

Todas las actividades que se desarrollan se hacen mediante la 
fijación de objetivos mensuales y al mes siguiente se ven los 
que se han cubierto y los que no, planteándose los próximos 
para el mes siguiente. 

Todos los viernes se realizan actividades extraescolares en 
las que se les enseñan ciertos hábitos como el de higiene 
personal, cómo comportarse en la mesa, psicomotricidad, y 
otras actividades que no se hacen en ninguna otra área. 

(Pasa a la Página siguiente) 

RENAULT el De el Vagón, 16 
Tel.: 926/63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 
13240 LA SOLANA 

Ciudad Real 

Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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(..Viene de la Página anterior) 
Asimismo, una vez al mes, suele ir un conferenciante con 

temas de los más variados de los que luego los alumnos han de 
confeccionar unos tabajos a los quince días conjuntamente con 
los chicos por grupos pequeños. Y algo bastante curioso era la 
invención de un mercadillo con el que aprenden a saber cual es 
el valor que tiene el dinero para que se puedan manejar en su 
vida cotidiana sin ser más dependientes. 

ESCUELA DE PADRES QUE VALORA LOS 
PROGRESOS DE LOS ALUMNOS 

Por el Ministerio de Educación y Ciencia se subvencionó una 
Escuela de Padres con una ayuda para la educación de adultos, 
a los que se encuestan con cuestiones de diversas índoles con 
temas como la sexualidad, psicología ... Los propios padres se 
lo toman muy en serio por los trabajos vistos de los alumnos y 
lo valoran mucho, estando más motivados por los progresos de 
sus hijos. El personal del Centro asiste a un curso llamado 
Horizón, para el reciclaje de profesores en la formación de 
formadores para que estén al día de todas las técnicas nuevas y 
aprendan temas específicos. Los proyectos más significativos 
para este año pasan por la inversión en un túnel de secado para 
el taller de serigrafia que duplicaría la producción y ya se ha 
confeccionado un proyecto para la Junta de Comunidades. 
También se piensa en construir un aula con la que se dividirán 
las áreas educativa y la laboral, además de una pista deportiva 
en los terrenos del patio de recreo, por lo que en este aspecto 
también se confeccionará otro proyecto para la Junta. 

Otra de las actividades a organizar en el presente año será la 
Semana del Minusválido que se celebra en el mes de mayo Y 

que en esta edición llega a la VII, en la que se exponen los 
trabajos de todo el año que se pueden ver y comprar. "Hay que 
saber valorar el trabajo de los alumnos". Como nos decía la 
Directora del Centro Paqui Rivera, "los chicos trabajan, que la 
gente vea la labor que están desempeñando y que visiten el 
Centro para comprobarlo". 

Los alumnos disponen de un mes de vacaciones en agosto, y 
asimismo se plantea la posibilidad de acudir mediante una 
excursión al Zoo de Madrid y en el mes de junio permanecer 
un cierto tiempo en el Albergue que existe en las Lagunas de 
Ruidera. Una de las ideas más brillantes que surgieron, en este 
caso a través de los Servicios Sociales del Ayuntamiento 
solanera fue la organización del Club de Ocio por el que los 
alumnos del Centro Ocupacional salen, se socializan y norma
lizan, haciendo cosas que todos los jóvenes hacen a su edad. 

El último Centro abierto y por abrir en C. Real 

Una de las cosas más importantes del Centro es que es el 
último que se ha abierto en la provincia de Ciudad Real y 
además el último por abrir, lo que se ha hecho gracias a la 
intervención de Nemesio de Lara como presidente de la Aso
ciación Comarcal Pro-Minusválido; lo que permite al ser uno 
de los pocos Centros de tener una relación con los demás en 
una labor de ayuda mutua. Se nota una clara tendencia al 
trabajo y a la solidaridad por la gente que adquiere los produc
tos elaborados en el Centro, pero los mismos, según comentó 
la Directora "deben ser comprados porque los aprecien y los 
admiren realmente y no los compre "por cumplir". Por último, 
comentaba Paqui Rivera que "el Centro es como una familia, y 
se ayudan unos a otros", lo que le llena de orgullo. 

RENAULT 
el De el Vagón, 16 

Tel.: 926/63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 
13240 LA SOLANA 

Ciudad Real 
Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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Sepan que ... 

Campaña a favor de Manos Unidas 

m'ilon un día de ayuno voluntario 
-.;/lque tuvo lugar el viernes 18 de 
febrero se unía La Solana a esta campa
ña en la que colaboraron las parroquias 
de la localidad, así como alumnos del 
colegio Romero de Peña que por segun-

do año se une a esta iniciativa con la 
mayor parte de los niños del centro. 

simbólico con el que colaboraban para 
esta campaña. El domingo 20 se celebró 
una colecta en las calles solaneras para 
recaudar fondos con destino a esta cam
paña, en la que colaboraron jóvenes de 
diversas asociaciones. 

A mediodía fueron numerosas las per
sonas de todas las edades que se dieron 
cita en la Casa de la Iglesia para aportar 
sus trescientas pesetas en el bocadillo 

milna exquisita cesta de Navidad con todo tipo de vian
m.11 das fue sorteada por la Peña Madridista "Los 50" de 
La Solana, coincidiendo con el Sorteo Extraordinario de la 
Lotería. La cesta, que iba acompañada de un estuche de vino 
marca "Los Galanes", sirvió para endulzar un poco más las 
fiestas al agraciado. En la fotografia de la izquierda, varios 
miembros de la peña junto a la rica cesta. 

Sorteo de cestas y 
viajes a lo grande 

~ 1 Mercado Municipal fue esce
~nario en la mañana del 18 de 
diciembre de un sorteo a lo grande, con 
chicas como en la tele. Los comerciantes 
del Mercado Municipal sortearon para 
Navidad tres grandes cestas y un viaje a 
las Baleares, además de otro que regaló 
la Agencia de Viajes Palmar. La expec
tación fue grande y el acto concluyó con 
un brindis por el éxito logrado. 

--a sucursal de Caja Rural en La Sol~a hizo entrega 
... de obsequios a Carmen Romero de A vila que posó 
así de sonriente para GACETA. El acto, del que se capta una 
instantánea en la fotografia, se desarrolló en las propias insta
laciones de la sucursal. El encargado de entregar los obsequios 
fue el director de la sucursal de Caja Rural en La Solana, Felipe 
Serrano de la Cruz. 
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~ Nuestros Mayores 

La Navidad en el Hogar del Jubilado 
~ncurso de Cartas al abuelo y del abuelo 

Numerosas han sido las actividades celebradas en el Hogar 
del Pensionista a lo largo de las navidades, desde los tradicio
nales bailes, pasando por los concursos de cartas, elecciones 
de premios para los socios y para cerrar el tradicional chocola
te y roscón de Reyes. 

En la tarde del día 26 de diciembre se entregaron los premios 
a los ganadores del concurso de cartas. En la categoría de 
"Cartas del abuelo" consiguieron los premios María Moraga el 
primero, y Miguel Mateos Aparicio el segundo, mientras que 
en "Cartas al abuelo" el primer premio fue para María José 
Filoso Núñez Cacho, el segundo para Carmina Torrijas García 
Cervigón y el tercero para Marina Pérez García Catalán, quie- Los ganadores posaron para GACETA. 
nes recibieron unos bonos para adquirir regalos en cualquier 
establecimiento. 

[iegidos los premios Naranja y Limón 
Por votación se han elegido en el Hogar los denominados 

premios Naranja y Limón, habiendo correspondido el primerode 
ellos a Joaquín Romero de Avila "Cantina", mientras que la 
socia Concha González Albo obtuvo los votos que la acredita
ron como premio Limón, recibiendo diversos regalos de la 
dirección del Hogar y Junta Directiva. 

Las fiestas de Navidad concluyeron el día de Reyes con una 
chocolatada y roscón de ese día, actuando la Rondalla Santa 
Cecilia que interpretó diversas composiciones de su repertorio. Los jubilados despidieron las fiestas con chocolate y roscón. 

íl 
'---...-----------------------------------------------------------~ 

C/ Concepción, 1 
Tfno. - (926) 63 20 26 
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Agricultura 

Iniciado el arreglo de caminos 
n 1 cuatro de febrero 
11.11 se iniciaba el arre
glo de diversos caminos 
rurales del término mu
nicipal de La Solana por 
la empresa Trassa, según 
la solicitud que en su día 
hizo el Pleno Municipal 
a la Consejería de Agri
cultura de Castilla-La 
Mancha. 

Según indicó a GACE
TA el concejal de Obras 
del Ayuntamiento, Agus-
tín Ortega, los caminos que se arreglarán 
son los de San Antón, Cañada del Cepar 

hasta su cruce con el camino de Montiel, 
el Portillejo, en una primera fase hasta el 

pozo y en una segunda 
hasta el Olivar de las 
Monjas, siendo el cuarto 
camino a arreglar el de 
Moraleja, más conocido 
por Los Pajares. 

Indicaba Ortega que el 
coste de arreglo de estos 
caminos se acerca a los 
40 millones de pesetas y 
para ejercicios sucesivos 
se irá solicitando de la 
Consejería el arreglo de 
otras vías, además de 

procurar el adecentar otros del término 
por el propio Ayuntamiento. 

Renovados diversos cargos 
en la Cooperativa Santa Catalina 
Aprobada la 
memoria 92-93 

ra n la tarde del sábado 5 
111 de febrero celebró asam
blea de socios la Cooperativa 
vinícola Santa Catalina, en la 
que además de aprobar la me
moria de la campaña 92/93 se 
renovaron diversos cargos de 
su Junta Rectora, concreta
mente el vicepresidente, se
cretario y tres vocales, reele-
gidos el vicepresidente Eusebio Torrijas, 
el secretario Francisco Flores y el vocal 

Juan Manuel Díaz Cano, siendo de nue
va elección Sebastián Guerrero y Do-

mingo Alhambra. 
Otro de los puntos que se tra
tó en la mencionada asamblea 
fue el de la posible constitu
ción de una almazara, pro
puesta que presentaron diver
sos socios de la Cooperativa 
que a su vez son socios del 
Centro Local de Agricultores 
y Ganaderos, analizándose di
versos aspectos de la posible 
construcción, lugar de ubica
ción y acordándose que se 
abrieran listas en diversos 

puntos de la población para conseguir 
SOClOS. 

Constituida una nueva 
Asociación de Mujeres 

n n la mañana del 31 de enero quedó constitui-
111 da en la Casa de Cultura la Asociación de 
Mujeres de Familias Agrarias. Acto que contó con 
la presencia de la presidenta provincial de esta 
organización Manoli Ciudad, quien informó a las 
asistentes sobre diversos aspectos de la misma, 
animándolas a constituirse y realizándose nume
rosas inscripciones de las mujeres asistentes. 
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Fill on lleno a rebosar, un ambiente formidable y un espectáculo deportivo de primera línea, fue inaugurado el 
liill flamante Pabellón Cubierto "Antonio Serrano" la mañana del 14 de febrero. Los equipos de fútbol-sala Caja 
Castilla-La Mancha y FS La Solana brindaron un partido vibrante que abrió dignamente unas excelentes instalaciones, 
dotadas con los medios más modernos de calidad y comodidad para paliar la necesidad de recintos cubiertos. 

--

Eran las 12.15 del mediodía. Antonio Serrano descubre una 
placa con la inscripción: "Polideportivo Municipal Antonio 
Serrano. Ayuntamiento de La Solana. 14 de febrero de 1994". 

Aunque no con el "silencio" requerido, el sacerdote Francis
co Jiménez en el momento de la tradicional bendición del nue
vo recinto, siguiendo la costumbre religiosa. Todo un símbolo. 

El director general de Educación, Juventud y Deporte, Juan 
José Hellín, y el alcalde de La Solana, Nemesio Lara, cortan la 
cinta que inaugura oficialmente la nueva instalación. 

Cómo no, el primer balón en movimiento lo tenia y debía 
poner la persona cuyo nombre figurará para siempre en el 
pabellón. Una instantánea histórica, como el momento y el día. 

~(1Úu1 21 
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El jugador brasileño del Caja Castilla-La Mancha, Chico 
Lins, capitán de su equipo, recoge una placa conmemorativa 
de manos del alcalde, recordando así su paso por La Solana. 

Del mismo modo,el capitán del FS La Solana, Roso, fue el en
cargado de recibir otra placa para agradecer al club solanero su 
colaboración y paso por esta inauguración y acontecimiento. 

El aspecto de público en los graderíos y alrededor de ellos es 
muestra suficiente para comprobar el éxito de asistencia y 
fenomenal ambiente que reinaba. Alrededor de 700 personas. 
Esta vez se quedó "pequeño". 

El nuevo pabellón cuenta con un funcional marcador electró
nico donado por CCM. La asistencia gratuita (sólo desplaza
miento y comida) de este equipo hizo protagonista a la citada 
sucursal. En la imagen, Chico Lins y Telesforo Reguillo con 
Antonio Pina directivo de CCM. 

LOS PROTAGONISTAS 

Ante la inauguración 
Antonio Serrano: "Me siento orgulloso, sobre todo porque llega cuando aún estoy en activo. 
Para usarlo bien hay que tener la cabeza fría y dar cabida a todos los deportes posibles". 
Juan José Hellin (director i:eneral de Educación. Juventud y Deportes): "Ha sido 
nuestro pabellón pesadilla, pero lo que acaba bien, bien está. Por número de habitantes y por 
Antonio, a La Solana pronto le corresponderá una pista de atletismo". 
Ai:ustin Ortei:a (concejal de Deportes): "Tardío, pero llegó; poco a poco vamos 
cumpliendo y cubriendo las necesidades que ya van siendo pocas. Ahora vamos a por la pista 
de atletismo, que junto a la próxima piscina olímpica dejará a La Solana muy alta en el 
ranking de infraestructura deportiva en la región". 
Telesforo Rei:uillo (director de CCM en La Solana): "Para mí es un día feliz, La Solana 
se lo merecía y ya lo tiene. Seguiré volcándome para que la Caja de Castilla-La Mancha siga 
ayudando a La Solana y a los solaneros". 

Ante el partido 
Adolfo Ruiz (entrenador parai:uayo del CCM): "Un partido igualado, sólo 
hemos desequilibrado en acciones individuales. El equipo local tiene jugadores 
técnicamente bastante buenos". 
Chico Lins (estrella brasileña del CCM): "Queríamos divertir y creo que lo 
conseguimos. Me gustó el ambiente, el pabellón y el rival, aunque a muchos de sus 
jugadores se les noten vicios de fútbol once". 
José Naranjo (entrenador del F.S. La Solana): "Hasta que les perdimos el 
respeto no sabíamos ni darle al balón. Después, destaparon el tarro ... Jugar en este 
pabellón anima, motiva, es divino. Aquí haremos diabluras". 

28 ~lCeUt 

Ficha Histórica 

F.S. La Solana 
Perules, Eugenio, Bi

can, Roso y López 
(quinteto inicial). Tam
bién jugaron: Míchel, 
José Angel, Juan Ma
nuel, Segundo, Angel, 
Pepe, Juanjo y Peluca. 

Caja Castilla-La 
Mancha 

Jorge, Richi, Adeva 
(1), Santa (2) y Chico 
Lins (1) (quinteto ini
cial). También jugaron: 
Mane!, Osear (1), Javi 
(1 ), Rubén, Roberto, 
Vitoco y Víctor (1). 
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EL C.F. LA SOLANA SE AGRIETA EN LA CLASIFICACIÓN 

Negro comienzo de 2ª vuelta 
AURELIO MAROTO 

A e enturbiaron las aguas 
lllen el seno del C.F. La 
Solana durante los primeros 
partidos de la segunda vuelta 
liguera. En el momento de re
dactar estas líneas, el equipo 
atraviesa una crisis deportiva 
en cuanto a resultados y jue
go, perdiendo la situación ven
tajosa en la clasificación, y 

'f' , , 't:tr11~;, V. . .. 

Directiva presente en aquel 
partido. Pero al lunes siguien
te, lo que parecía iba a preci
pitar los acontecimientos dio 
paso a un nuevo voto de con
fianza con la única intención 
de "picar" al amor propio de 
la plantilla, en la que muchos 
jugadores no están demostran
do la calidad que en principio 
traían cuando llegaron a La 
Solana. 

además justo en los momen- Alineación del partido contra el Yuncos. 
tos en que la Junta Directiva 

En cualquier caso, bien es 
cierto que si no se han conce

dido bajas, buena culpa de ello la ha 
tenido la imposibilidad de adquirir más 
refuerzos, porque algunos jugadores 
como los casos de Rosado y Angel Luis 
han estado en la "picota'', por poner al
gún ejemplo. 

ha declarado oficialmente que el objeti
vo es el ascenso. 

Después de un final de primera vuelta 
alentador, pasando de tres a ocho positi
vos en un suspiro, el equipo comenzó de 
nuevo a declinar en Daimiel, recibiendo 
la mayor goleada hasta ese momento ante 
un equipo nervioso, acuciado y con diez, 
que de esa manera emprendió de nuevo 
el vuelo. Una semana más tarde llegaría 
el primer tropiezo de la temporada en La 
Moheda a manos de San José de Cuenca, 
perdiendo más tarde en Motilla por un 
rotundo 3-0. Menos mal que se consi
guió vencer con muchos apuros al 

Yuncos y la cosa pareció arreglarse. Sin 
embargo, en Madridejos el equipo de
mostró que le falta algo, porque no sólo 
pierde sino que su juego es pobre. 

Entretanto, la Junta Directiva comien
za a impacientarse pero continúa demos
trando un alarde de paciencia ante un 
equipo que no está dando la talla. La 
última derrota fuera de casa en un cam
po tan asequible como el de Madridejos 
destapó las iras interiores de muchos afi
cionados que escucharon las incidencias 
del partido a través de la radio y que 
vieron las imágenes de televisión, lo que 
no faltó tampoco en gran parte de la 

En el aspecto táctico, el equipo ha cam
biado varias veces de sistema, y jugado
res como Juan Carlos, Goyo, Tinajo, 
Roso o Juli han jugado ya en varias posi
ciones en el campo, muchas de ellas so
bre la marcha, sin cor¡tar que La Solana 
está jugando sin continuidad en la porte
ría desde que comenzó la temporada, 
habiendo utilizado hasta tres porteros. 

Ultimos resultados C.F. La Solana 
La Solana 3 - Asland O De ustedes depende Torpedo 66 O - La Solana O 
Daimiel 4 - La Solana 2 

La Solana 1 - San José C. 1 
Motilla 3 - La Solana O 
La Solana 3 -Yuncos 2 

Madridejos 1 - La Solana O 
Goleado res 

l. Sánchez, 11 goles. 
2. Arévalo y Pingo, 5 goles. 

3. Roso, 3 goles. 
4. Juli, J.Carlos, David, Tinajo e Isidro, 2 goles. 
5. Joaquín, Cayetano, Jesús y Gregorio, 1 gol. 

Trofeo a la Regularidad 
Radio Horizonte 

1. Goyo, 20 puntos. 
2. Sánchez, 18 puntos. 
3. Cayetano, 15 puntos. 

4. Arévalo y Juli, 11 puntos. 
5. Roso, 10 puntos. 

6. Juan Carlos, 9 puntos. 
7. Justo, 6 puntos. 

8. Rosado, 5 puntos. 
9. Angel Luis, 3 puntos. 

10. Marín y Carmelo, 2 puntos. 
11. David, Gregorio y Jesús, 1 punto. 

~ero hay que seguir teniendo confianza en el equipo y sobre 
~todo en el grupo humano. La obligación de un medio de 
comunicación es denunciar cuando se juega mal o reconocer los méritos 
cuando se hace bien. Decir que La Solana está jugando bien sería 
incierto cuando vemos que es el 7° equipo más goleado del grupo, o que 
en los primeros 5 partidos de la segunda vuelta consiguió 3 puntos y un 
negativo. Eso, guste o no guste, es un pobre bagaje para un equipo que 
quiere ascender, y los jugadores pueden decir que están mentalizados, 
que se sacrifican al máximo, que lo hacen bien, o que son conscientes de 
lo que se juegan, pero NO LO PARECE. 

Sin embargo, hay que seguir confiando en que este equipo puede dar 
mucho más de sí, que tiene agallas para hacerlo y que en pocos partidos 
demostrará a la directiva, a la afición, a los medios de comunicación, y 
a los que desde otros campos como Motilla o Madridejos han visto a La 
Solana como un equipo sin ambición, flojo y vulgar que estábamos 
absolutamente equivocados. Señoresfatbolistas y entrenadores del C.F. 
La Solana, ahí tienen el campo de fútbol y casi media liga para callar 
muchas bocas. De ustedes depende. 
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Variedad, interés y ... poco público 

l!I os últimos días de 1993 trajeron consigo la celebración de las IV Jornadas Deportivas, con cuatro asuntos ciertamente 
diferentes sobre el tapete ideales para sacar conclusiones, pero sólo para un puñado de aficionados que se acercaron a la 

Casa de Cultura, escasos a todas luces, pero privilegiados por escuchar dos conferencias de lujo y ver una selección de imágenes 
exitosas de Antonio Serrano. 

Anorexia nerviosa 

n 1 miércoles día 22 de diciembre la psicóloga clínica y 
111 deportiva, Concha Morales, habló de "Anorexia Nervio
sa", una enfermedad que afecta a un importante tanto por 
ciento de las jóvenes de 15 a 25 años. Según Cocha Morales, 
"la anorexia nerviosa es una enfermedad grave que requiere un 
diagnóstico precoz, o un tratamiento intenso que deje el menor 
número de secuelas posibles; algunas chicas llegan incluso a 
morir por la falta más absoluta de nutrición. El deporte es una 
de las armas más importantes para ayudar a combatirla". Pre
sentó la conferencia el coordinador del PMD, Julián Delgado. 

Ciclismo de alta competición 

"'--:- ·""' · ... 

Uso y gestión de 
instalaciones 

m e interesante y jugoso podría calificarse el deba-
1.iW te desarrollado en Radio Horizonte bajo el co
pioso título "Uso y gestión de Instalaciones Deporti
vas". 

Los contertulios presentes y los temas tratados de
bían servir para acercar una reflexión clara sobre lo 
que se tiene y cómo se utiliza. 

Después de casi dos horas de debate quedaron claras 
varias conclusiones, entre las que destaca la casi uná
nime opinión de que los medios hay que costearlos por 
quienes los disfrutan, en alusión clara al nuevo Pabe
llón Cubierto. 

Este criterio unido a la creación de un cuadrante 
claro y preciso, lo más justo posible, que determine el 
reparto del tiempo de cada club, equípo o actividad 
deportiva que se realice en el recinto, y una radiografía 
de la situación que vive el deporte en La Solana, 
llenaron un tiempo que habrá sido provechoso cuando 
lo dicho se lleve a cabo. 

n 1 jueves 23 tuvo lugar una interesante charla sobre el 
1111 "Ciclismo de Alta Competición", con la presencia estelar 
del ciclista profesional Eduardo Chozas, que acudió en compa
ñía del diputado nacional Francisco Javier Martín del Burgo y 
los ciclistas provinciales de alta competición Ramón García y 
Francisco Javier Cerezo. 
El ciclista madrileño habló del buen momento que atraviesa el 
ciclismo nacional, con Induráin a la cabeza. Chozas también se 
refirió al deporte base como "fundamental para que los más 
pequeños comiencen a ser deportistas y se alejen de otras 
cuestiones más peligrosas". La presentación corrió a cargo del 
concejal de Deportes, Agustín Ortega. 

QUESERIA ARTESANAL 

'' La Casota" 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 - Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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LUIS MERINO FUE EL MEJOR 

Primer ensayo del 
Campeonato Local de 
Tángana 

lil! 1 I Campeonato Local de Tángana supuso la primera 
1111 toma de contacto real para comenzar a valorar la acepta
ción que este peculiar deporte tiene en La Solana, después del 
gran éxito cosechado por el torneo de feria. En total, 16 
participantes, que no es mala cifra para empezar, pese a que en 
La Solana hay muchos más aficionados a esta modalidad 
deportiva para la que es necesario poseer fuerza, destreza y, 
cómo no, tino. 

Al final de las 8 jornadas disputadas, con seis tiradas cada 
una, se proclamó campeón Luis Merino Alhambra con 25 
puntos, seguido de Francisco Serrano con 21 y el ganador del 
campeonato de feria José Gómez-Pimpollo con 16; los tres 
recibieron sendos trofeos. El próximo campeonato tendrá lu
gar este mes de marzo. 

AJEDREZ 

Torneo en la 
Semana del Niño 

m 1 ajedrez fue doble protagonista inforrnativamente ha-
1111 blando en tan sólo una semana de febrero, en la que se 
disputaron los partidos de un campeonato organizado con 
motivo de la Semana del Niño, en el que 34 chavales, de ellos 
tan sólo tres chicas, disputaron un torneo a través del sistema 
suizo a siete rondas. Al final consiguió imponerse Santiago 
Muñoz, seguido por Julián Pérez y Juan Antonio Ruiz Santa 
Quiteria. Como dato significativo, el quinto lugar fue para 
Pedro José García- Cervigón con tan sólo 7 años de edad. 

Primera selección para la fase provincial 

m entro de la Fase Local del Campeonato Regional del 
Deporte Base, el sábado día 5 de febrero se celebró la 

criba de ajedrez para determinar un primer grupo de aspirantes 
a representar a La Solana en Ciudad Real en marzo. Después 
de las partidas, se impuso Gabriel Pérez Baeza, por delante de 
Bernardo Jesús Peinado y Daniel García Mascaraque, de un 
total de 26 jugadores. La decisión final de quienes optarán a la 
Fase Provincial queda a expensas del monitor Cecilio García
Cervigón. 

EL PELLIZCO Por fin 
dio el ''Sí'' 

ma sido necesario esperar, pero en la vida todo 
llega. El pabellón "Antonio Serrano" se hizo 

rogar como nadie ni nada, pero al final, llegó, vio y 
venció. La mañana del día de los enamorados 
sirvió para algo más que el recuerdo a miles de 
idilios solaneros. Un idilio más, el de la demanda 
de deportes con las instalaciones existentes tam
bién selló su sello de amor el 14 de febrero de 1994. 

Pero antes de esa unión matrimonial fue preciso 
un largo periodo de calabazas para el que podría
mos llamar "novio" (equipos), ante una "novia" 
(pabellón) que no atendía al cortejo casi desespe
rado. Desde hace varios años, el novio necesitaba 
un cobijo; pero la novia comenzó a tener proble
mas, inició las obras de la nueva morada pero los 
albañiles no eran serios. Hubo que esperar un 
poco más; el novio crecia y requería con mayor 
prontitud cada vez un techo. Llegaron nuevos al
bañiles y la novia prometió un plazo incluso infe
rior a un año. Pero sólo era conformar al novio 
para que no desesperara; infinidad de detalles que 
parecian interminables no llegaban a su fin. El 
traje nupcial, en cualquier caso, ya estaba com
prado, lo que era una garantía, y en realidad se 
dieron fechas para la ceremonia: ¿6 de diciem
bre?, o como máximo ¿6 de enero? Ni así. 

Un buen día llegó la que parecia decisión defini
tiva. A bombo y platillo se anunciaba el próximo 
enlace entre los novios casaderos para el 24 de 
enero, día de fiesta local por honrar a nuestra 
patrona, la Virgen de Peñarroya. El banquete es
taba listo, los invitados advertidos a través de 
letras, ondas e imágenes, y el menú, exquisito, 
ultimado. Pero, de pronto, la novia se dio cuenta 
de que tenía una espinilla en su rostro y así no 
estaba dispuesta a que todo el mundo la viera. El 
novio, como se pueden imaginar, volvió a derrum
barse, y los invitados tuvieron que ser avisados 
deprisa y corriendo cuando ya preparaban sus 
mejores galas. El menú también debió aguardar 
para ser servido, y algún alimento estuvo a punto 
de echarse a perder. 

Sin embargo, al final se conservaron bien en el 
frigo, a la novia se le extirpó la dichosa espinilla y 
por fin accedió a subir al altar un día de San 
Valentín. El novio ya está como chico con zapatos 
nuevos, y si el director general de la Junta de 
Comunidades, Juan José Hellín, dijo el día de la 
"boda" que "este pabellón ha sido nuestra pesadi
lla", esperemos que al menos se cumpla aquello de 
"Amores reñidos son los más queridos". Lo que sí 
es menester es que a la novia no le salgan más 
espinillas. 

Aurelio Maroto 
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Los Pepotes cantó el alirón 
l'iall equipo de Los Pepotes se procla
lllmó finalmente campeón del XIV 
Campeonato Local de Fútbol Aficiona
do, tras un apasionante final partido ante 
el Veteranos. El capricho casual del ca
lendario quiso que los dos equipos coin
cidieran en el último encuentro, y que 
además se lo jugaran a una carta. A Los 
Pepotes le bastaba con un empate y Ve
teranos necesitaba el triunfo; el partido 
se jugó en el campo de césped, contó 
con linieres y fue presenciado por bas
tante público. Al final, empate a cero y 
alirón del conjunto azul. 

En el momento de redactar estas líneas 
aún quedan por conocer los resultados 
de los partidos de promoción, aunque, 
en esencia, ya se puede hacer un resu
men claro de lo ocurrido deportiva y 
extradeportivamente. 

El XIV Campeonato Local de Fútbol 
Aficionado ha contado con 20 equipos, 
uno más que el anterior y récord en su 
historia. También hubo récord de fichas 
tramitadas con un total de 385. De los 
184 partidos previstos se han disputado 
178, con seis incomparecencias en la 

jornadas 12ª (Erribamientos), 13ª 
(Erribamientos y Desastre Total), 14ª (El 
Palacio del Calzado) y 18ª (Peña Olé 
Olé). Los once árbitros que han ido pa
sando por el torneo han mostrado 397 
tarjetas amarillas (218 en Primera y 179 
en Segunda) y 27 rojas. 

XIV Campeonato Local de Fútbol Aficionado 
Clasificación final 

a falta de los resultados de la promoción 

lª División 

1. Los Pepotes 31 puntos 
2. Veteranos 30 puntos 

3. Talleres Caramba 21 puntos 
4. Peña Sifosis 21 puntos 
5. Peñarroya 16 puntos 
6. San Valentín 16 puntos 
7. Cohetes 14 puntos 
8. Ramo 13 puntos 

9. Recauchutados Barón 11 puntos 
1 O. Cubalibre 5 puntos 

Campeón Los Pepotes 

Promocionan R. Barón y Ramo 

Desciende Cubalibre 

Máximo goleador: 
Eduardo (T. Caramba) 

}:-- ·,-·· \ 

2" División 

1. Bar Diego 28 puntos 
2. Palacio del Calzado 25 puntos 
3. C.R. Bar Fuentes 22 puntos 
4. Sancho Panza 19 puntos 
5. T. Los Peracos 18 puntos 

6. N.P.I. 16 puntos 
7. Los Erribamientos 15 puntos 

8. Desastre Total 14 puntos 
9. Los Chispas 1 O puntos 
10. Peña Olé Olé 7 puntos 

Asciende Bar Diego 

Promocionan 
Palacio del Calzado y C.R. Bar 

Fuentes 

Máximo goleador 
Gabriel (Sancho Panza) 

POCOS EQUIPOS 

Descafeinado Torneo de Navidad de Baloncesto. 
Un año más se celebró el Torneo de Baloncesto de Navidad, 
convocado con muchas prisas y con la participación final de 
seis equipos, lo que demuestra el atasco que están sufriendo las 
competiciones de baloncesto senior organizadas por el PMD. 
La media docena de equipos presentados fueron repartidos en 
dos grupos de tres. Después de la primera ronda disputada por 
el sistema de liguilla quedaron como finalistas San Jorge y 
Juventud, con triunfo final para los primeros por un apretado 
60-53. 

E.M.B. 

El equipo masculino finalizó la competición. El 
equipo masculino de la Escuela Municipal de Baloncesto con
cluyó la competición liguera en la Liga Provincial sin llegar a 
conseguir meterse entre los cuatro primeros que daban opción 
a una liguilla posterior, pero dejando un buen sabor de boca 
desde el punto de vista evolutivo y con la intención de volver 
el próximo año. 

QUESERIA ARTESANAL 

" La Casota" 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 - Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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l!I a Peña Local de Pesca "Valleher
moso" de La Solana tiene práctica

mente ultimado su programa de activi
dades a realizar para la presente tempo
rada, resumidas en cuatro apartados im
portantes: IX Campeonato Local de Pes
ca, VI Trofeo de Feria en honor a "San
tiago y Santa Ana", III Marathon de Pes
ca "Peña Vallehermoso" y la novedad 
importante e interesane de las "Primeras 
Jornadas de Iniciación a la Pesca y Acer
camiento a la Naturaleza". 

CAMPEONATO LOCAL 

Para el próximo 1 O de abril está previs-

to el comienzo del IX Campeonato Lo
cal de pesca, que se prolon,gará hasta el 
28 de agosto, día de la final Entretanto, 
ocho jornadas repartidas entre los días 
10 de abril, 1 y 29 de mayo, 12 y 19 de 
junio, 10 de julio y 21y28 de agosto. El 
campeonato se celebrará en el pantano 
de Vallehermoso, pero también en los de 
Las Cabezuelas y Alarcón, a causa de la 
sequía y para encontrar mayor número 
de presas, que serán de la familia de los 
Ciprínidos (carpas, cachuelos, etc). 

El sistema será por liguilla y podrán 
participar todos aquellos pescadores con 
licencia federativa que lo deseen. La pre
visión para este campeonato ronda los 
cincuenta participantes. Según declaró a 
GACETA el secretario de la Peña 
Vallehermoso, Benito Candelas de Lara, 
"esperamos una buena participación, ya 

La Gaceta Deportiva 

Con la ''caña'' 
a punto para el 94 
que por algo somos una de las poblacio
nes con mayor número de licencias de la 
provincia". 

Un dato importante es que los pescado
res deberán devolver las piezas vivas al 
agua en las mejores condiciones posi
bles. 

MARATHON 

Después del VI Trofeo de Feria, en 
concreto el 13 de agosto, se disputarán 
dos mangas en el Marathon que este año 
llega a su tercera edición. Serán 12 horas 
de pesca continuada, aprovechando la 
noche para darle mayor aliciente, que a 

pesar de estar prohibido bajo fuertes san
ciones administrativas, no lo es en una 
competición oficial y regulada como esta. 
El III Marathon 
de pesca consta
rá de dos man
gas a celebrar 
ambas en el Em
balse de 
Vallehermoso. 

!JORNADAS 
INFANTILES 

Al margen de 
las demás activi
dades que tam
bién tienen su 
importancia, tal 
vez destaque por 

su sen
t i d o 
real la 
nove
dad de 
las I 
J orna
das In
fantiles 
de Ini
ciación 
a la 
Pesca y 
Acer
camiento a la Naturaleza. 

Al respecto, Candelas calificaba como 
"muy importante" esta nueva actividad 
porque "las instituciones casi nos obli
gan a organizarlas con el objeto de 
promocionar este deporte en la juventud 
y en los más pequeños, con lo saludable 
que eso es para los que vienen detrás de 
nosotros". 

Pero, a juicio del secretario de la Peña 
no es menos importante la educación 
que van a adquirir esos menores para 
aprender a respetar la Naturaleza; "he
mos observado últimamente un deterio
ro importante en los aledaños del Panta
no, y estas jornadas servirán para co
menzar a cuidar el medio ambiente". 

Si además la Peña puede obtener sub
venciones por organizar tal tipo de acti
vidades, mucho mejor. 

Las dos jornadas de que constará la 
competición están aún por determinar. 
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'~~ Palco Taurino 

PRIMERA FASE DE ESCUELA TALLER HASTA EL 21 DE ABRIL 

El paseíllo en el coso de la calle 
Alhambra, cada vez más cerca 
GABRIEL JAIME 

A e hablaba en el ante-
1111 rior número de GA
CETA del comienzo del 
"paseíllo" para arreglar la 
Plaza de Toros de la loca
lidad, y ahora en el pre
sente ejemplar hablamos 
ya de hechos y de un 
paseíllo que se puede ver 
en el Coso de la Calle 
Alhambra para el año 96, 
según nos manifestó con 
rotundidad el Coordinador 
de Estudios de la Escuela 
Taller Plaza de Toros 
Eusebio García Abadillo. 

Desde que comenzase a funcionar la 
Escuela Taller, en las postrimerías del 
93, se han ido completando los talleres 

con alumnos que no se les haya hecho 
contrato nunca o por lo menos dado de 
alta en un mes. 

U n a 
vez com
pletados 
los talle
res, en la 
nueva 
Escuela 
partici
pan un 
total de 
31 alum
nos y 5 
monitores, 
reparti
dos en 
siete en 
el taller 
de forja, siete en el de 
carpintería, siete en el 
de jardinerías, y diez 
en el de albañilería. 

Actualmente están 
atravesando la prime
ra fase del proyecto de 
reconstrucción, de las 
cuatro que se compo
ne, y de momento no 
se puede hacer nada 
que quede reflejado en 
la obra hasta finalizar 

esta fase el 21 de abril 
próximo. 

En los cuatro meses que 
dura la primera fase se es
tán creando la infraestruc
tura de la plaza, quitando 
las gradas y desmontando 
el graderío total a la vez 
que amplían el anillo qui
tando un metro de grada 
para poder construir un ca
llejón que anteriormente 
no había. Esto es lo que 
han hecho y harán dentro 
de la primera fase en cada 
uno de los cuatro talleres: 

·Jardinería: Se están completando las 
labores del invernadero, y se trabaja ha
ciendo esquejes con diferentes plantas, 

sobre todo con olorosas autóctonas, par
tiendo de una planta madre para plantar 
más mediante ella. 

· ·Carpintería y forja: Es el taller que 
va más lento porque tienen que adecuarse 
a las máquinas, e ir limando vicios para 
hacer un trabajo perfecto. 

·Albañilería: Se ha confeccionado una 
maqueta a escala en el centro del anillo 
de la plaza y asimismo al lado han cons
truido un habitáculo para guardar las he
rramientas. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #119, 1/1994.



Cultura 

CON LA INTERVENCIÓN DE PAN DE TRIGO 

Santiago Romero de Avila 
presentó su cuarto libro 

l1ill n la noche del viernes cinco de 
111 febrero se presentaba en la Casa 
Municipal de Cultura el cuarto libro del 
poeta solanera Santiago Romero de 
A vila, que contiene un total de 5 7 sonetos 
y que lleva por título Sonetos de duda y 
esperanza. 

vinieron el responsable de la Orden Lite
raria Francisco de Quevedo de Infantes 
Rafael Simarro, quien tuvo palabras de 
elogio para Santiago, así como ~l direc
tor del grupo Guadiana de Ciudad Real 
Vicente Cano quien le dedicó un poema. 

El fondo del escenario estaba decorado 
con fondo de un campo manchego y por 
el grupo Pan de Trigo se fue haciendo un 
recorrido de la vida poética de Santiago 
Romero de A vila, desde que conseguía 
su primer premio en el año 1969, pasan
do por los tres libros publicados con 
anterioridad, recitando los diversos com
ponentes del grupo poemas de sus li
bros, para centrarse posteriormente en el 
que en ese día se presentaba y del que se 
recitó una amplia selección de poemas. 

Finalizó el acto con la intervención de 
la sección musical de Pan de Trigo, que 
interpretó una canción, firmando poste
riormente el autor diversos libros. 

Posteriormente era el propio poeta quien 
leería algunas composiciones de este nue
vo libro, aunque con anterioridad inter-

Clausurados tres cursos de 
Formación Ocupacional 

Participaron 45 mujeres 

l'iill l director provincial del INEMNemesio Pineño clausuraba 
111 en la tarde del viernes 18 de febrero tres cursos de 
formación ocupacional, que han venido celebrándose de octu
bre a febrero y en los que han participado cuarenta y cinco 
mujeres solaneras. 

La clausura tuvo lugar en la Casa de Cultura y en ella 
intervino en primer lugar el concejal delegado de Educación y 
Cultura Diego García Abadillo, señalando la apuesta que des
de el municipio se está haciendo en los tres últimos años por la 
formación ocupacional, mientras que la concejala de la Mujer 
Blasa Delgado se refirió a la importancia de que la mujer 
pueda acceder a un puesto de trabajo y para ello debe cualifi
carse. 

Por su parte Nemesio Pineño habló sobre el esfuerzo que se 
realiza para que la mujer española pueda acceder al mundo 
laboral en las mismas condiciones que sus conciudadanas 
europeas. 

Posteriormente se entregaron los diplomas a las quince muje
res que han participado en el curso de Pastelería y Panadería, 

impartido durante .450 horas bajo el patrocinio del INEM, así 
como a las quince del curso de Fontanería y a otras quince del 
de elecricidad básica, estos últimos subvencionados por la 
Viceconsejerías de la Mujer de la Junta de Comunidades y 
ambos con 400 horas lectivas cada uno, concluyéndose con la 
degustación de diversos dulces preparados por el curso de 
Pastelería. 
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Cultura 

JII SEMANA DEL NIÑO: PROTAGONISTAS 

La magia, el cine, el mimo 
y el ajedrez 

P.llon la actuación del mago Míchel se 
li.!liniciaba en la tarde del 31 de enero 
la tercera edición de la Semana del Niño, 
organizada por el Area de Cultura del 
Ayuntamiento solanera, prolongándose 
estas jornadas hasta el viernes día cinco 
de febrero. 

La actuación del mago Míchel entu
siasmó a los numerosos pequeños que se 
dieron cita en el salón de actos de la 
Casa de Cultura, asistiendo a toda clase 
de trucos y habilidades. Los siguientes 
días se celebró un campeonato local de 
ajedrez, que contó con la presencia de 
numerosos chavales, así como la pro
yección de la película "Solo en Casa 11" 
y la actuación del mimo de Alexis, un 
viejo conocido de los niños solaneras, 

Alexis, con los ganadores de los concursos 

entegándose una vez que concluyó su dicó su programa semanal en Radio Ho-
intervención, los premios a los ganado- rizonte, de todos los miércoles a las ocho 
res del campeonato de ajedrez. de la tarde, a los niños, con la presencia 

Igualmente el Grupo Pan de Trigo de- de pequeñines del C. P. Romero Peña. 

Exposición sobre Biodiversidad 

mna de las aulas del Instituto Modesto Navarro albegó del 
4 al 8 de febrero una exposición sobre Biodiversidad del 

CEP de Valdepeñas. Numerosos paneles reflejaban diversos 
aspectos de nuestra tierra, con numerosos datos de las transfor
maciones que se están produciendo en los últimos años, siendo 
la exposición muy visitada por los alumnos del Centro y resto 
de colegios de la población. 

Colegiales del romero Peña participaron en el programa de 
literatura "Entre líneas" en Radio Horizonte. 

36 ~lal 

Cursillo de Teatro en la U.P. 
1111 finales de diciembre se celebró un pequeño cursillo para 
W el taller de teatro de la Universidad Popular, destinado a 
las personas que son amantes del teatro. 
Corrió a cargo de Matilde González, quien enseñó a las 
participantes diversas técnicas muy convenientes a tener en 
cuenta para el arte de la interpretación. 

La Magia de Míchel abrió la Semana. 
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Nuestra Historia 

Curiosas cuentas parroquiales 
de hace doscientos años 

m urante el siglo XVIII e incluso ciertos 
años del XIX, la iglesia parroquial de 

Santa Catalina de La Solana tenía bienes 
propios; unos eran inmuebles dos casas y 
tierras de pan llevar; pero además percibía 
otros ingresos por diezmos de lana, queso, 
miel, ganado, aceite, etc,.etc. Todos los datos 
sobre ello los he podido adquirir en legajos y 
documentos de su época que se conservan en 
el Ayuntamiento, todo esto sumamente resu
mido. Es lástima grande que el archivo 
parroquial fuese vandálicamente quemado en 
aquel nefasto julio de 1936; porque es de 
suponer que en dicho archivo se conservase 
con más detalles lo que a continuación voy a 
exponer. 

Como eran bastante los bienes de la Parro
quia, que también se la conocía por Fábrica, 
ésta tenía su mayordomo administrador, que 
estaba obligado a rendir cuentas de ingresos 
y gastos durante su gestión. Y en los años 
1794, 1795 y 1796 fue administrador de es
tos bienes don Gaspar Muñoz Onquero, y al 
rendir cuentas de su gestión ante el Sr. Cura 
Párroco, el Sr. Alcalde de La Solana e inclu
so ante el Sr. Administrador de la Encomien
da de esta villa solanera; hace un resumen de 
ingresos y gastos habidos durante su gestión 
en esos años. 

No voy a exponer aquí los ingresos y gastos 
habidos en ese tiempo por no hacer demasia
do extenso este trabajo; pero sí me voy a 
permitir el copiar literalmente los datos que 
da sobre ciertos gastos por los curiosos y a su 
vez instructivos que los considero para mejor 
conocer detalles sobre la Torre y templo 
Parroquial de Santa Catalina. Copiado tex
tualmente lo que a este respecto dice el docq
mento que tengo sobre la mesa de trabajo, y 
que como verá el lector, no puede ser más 
lacónico; dice:"Da en Data (quiere decir como 
gastos) la composición de la Torre, y son 
Data 4.681 reales que este mayordomo ha 
satisfecho y pagado para los gastos ocurridos 
en la obra que se ha hecho en la Torre de esta 
iglesia a virtud de orden del Sr. Protector, 
para reparar el destrozo que causaron en ella 
los rayos y centellas que cayeron sobre la 
misma en el año pasado 1795. 

Por Antonio Romero Velasco 
(Cronista oficial de la Villa) 

"También da en Data 1.859 reales con 17 
maravedies que se ha gastado en materiales 
necesarios para la misma obra de la Torre. 

"Igualmente da en Data 6.642 reales que se 
gastaron en la construcción de los balcones 
de hierro que a virtud de orden del Sr. Protec
tor han puesto en las ocho ventanas de la 
Torre en que se incluyen los gastos de tasa
ción de enlosado de la iglesia y demás que 
resulta por menor de los cinco libramientos y 
un recibo de don Felipe García que presenta 
el mayordomo. 

"Igualmente da en Data 1.200 reales que 
por disposición de don Félix García de To
más, comisionado por el Juez Protector para 
la obra de enlosado de la iglesia. Se entrega
ron a José García Muñoz, vecino de 
Albaladejo a cuenta de 200 tirantes que se 
obligó a traer para el armazón y listoneo de 
dicho enlosado. Según resulta de la obliga
ción y recibo del dicho Muñoz, que obra en 
poder de este mayordomo". 

En honor a la verdad he de decir que al 
rendir cuentas el mayordomo de Fábrica, léa
se iglesia, en el año 1838 aun no había de
vuelto el Sr. García Muñoz los 1.200 reales 
que les fueron entregados al finalizar el siglo 
XVIII; como tampoco puso en esta pobla
ción los 200 tirantes a que se obligó en su día, 
según se deja consignado. Como se ve los 
morosos e incumplidores siempre han existi
do, existen y creo no equivocarme si afirmo 
que seguirán existiendo. 

El acta de aprobación de cuentas es larga y 
al no hacer un estudio exhaustivo de este 
asunto, como no lo hago, paso por alto el 
contenido de dicha Acta, la que termina di
ciendo: 

"Notifíquese al mayordomo que para el día 
de mañana 18 de los corrientes, a la hora de 
las 9 tenga pronto los maravedises de su 
alcance, para colocarlos en el arca de cuatro 
llaves destinada para la custodia de estos 
caudales, abonándoseles los que se hallen 
dentro de ella; pasándose a este fin el corres
pondiente recado político al Sr. Administra
dor de la Encomienda de esta villa. Recono
ciéndose en dicho acto los enseres de granos, 
cera y aceite; acreditándose todo por diligen
cia. Según que con dichas prevenciones y 
reservas así lo decretaron y firmaron sus mer
cedes; en esta villa de La Solana a 17 de 
noviembre de 1796.- El Alcalde Agustín de 
la Azuela, el Cura Párroco José Antonio de la 
Fuente Morales, Francisco Díaz Orejón, To
más Martín Salcedo.- Ante mi, Raimundo de 
Castro". 

Por hoy levanto la pluma con las breves 
líneas que dejo consignadas, para no hacer, 
como ya indico, demasiado extenso este tra
bajo; mas no obstante dejo abierto el camino 
para en otra ocasión relatar y exponer lo que 
en aquellos tiempos se llamaba Diligencia de 
Enarque, que como verá el lector tiene gran 
interés para los amantes de estas cosas. 

En las cuentas del trienio siguiente 1797-
1798-1799 ya se consignan las cuentas de 
gastos del enlosado de la Parroquia. De todo 
esto ya ampliaré más detalles en trabajos 
venideros, si es que los lectores de Gaceta de 
La Solana muestran interés por conocerlos. 

ASESORIA FISCAL Y CONTABLE 
c1 Ancha, 27 . . · 

·CONTABILIDAD ADAPTADA -DECLARACIÓN DE LA RENT 

AL PLAN GENERAL CONTABLESEGURIDAD SOCIAL Tfno.: (926) 63 37 03 · 
l...A SOL.ANA -PAGOS FRACCIONADOS -SEGUROS EN GENERAL 
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Nuestra Historia 

Las comidas de antaño 
Por Jesús Romero de Avila González-Albo 

n n los primeros 
l!I años treinta, se
gún cuenta un anciano 
calderero, no llegaban 
a media docena las co
cinas altas de fundición, 
las llamadas económi
cas, que estaban insta
ladas en La Solana. Sal-
vo en estos pocos casos 
era general, a la hora de 
guisar la comida, valer
se de los tradicionales 
fogones o cocinillas 
que, ocasionalmente, 
seguían encendiéndose 
con el secular método 
del eslabón, la yesca y 
el pedernal. En esas co
cinas bajas se prepara
ban potajes, cocidos, 
caldillos, mojes, ga
chas, escabeches y de
más guisos con una 
lumbre en la que ardía 
comúnmente paja, ga-
villas de sarmientos, cepas, leña de mon
te o de olivo. Las propias brasas se utili
zaban para asar patatas, tostar bacalao o 
rebanadas de pan que una vez estregadas 
con ajo, espolvoreadas con pimentón y 
untadas con aceite, constituían a veces la 
cena completa. 

El pan era el elemento más importante 
de la alimentación, su precio se mantuvo 
en tomo a los sesenta céntimos, mientras 
que el jornal medio giró alrededor de las 
cuatro pesetas. Se vigilaba su peso y 
calidad y si se alteraban surgían las pro
testas, como en el mes de mayo de 1932, 
por mezclarse las harinas locales con 
otras procedentes de trigo importado. Los 
socorros y repartos de pan entre la gente 
necesitada, costeados por el Ayuntamien
to y los vecinos, continuaron dándose 
durante estos años treinta. El pan era 
apreciado sobre todo cuando se comía 
en el campo, acompañábasele entonces 
con tocino, bacalao, sardinas saladas, 
queso, cebollas, tortilla de patatas o cho
rizo y tocino frito. Con pan se hacía la 
sopa de ajo y el moje de chicharrones y 

38 ~Lútt 

en forma de rebanadas, mojadas en vino 
y espolvoreadas con azúcar, se convertía 
en la merienda infantil habitual junto al 
pan y chocolate. Regularmente se comía 
mojando mucho pan, tanto sardinas y 
pimientos fritos como encebollados, 
machacones de cominos, huevos pica
dos o gallinas en pepitoria eran consu
midos a base de sopones, y lo mismo 
ocurría si se trataba de gazpachos, he
chos con agua, aceite, sal y hierbabuena, 
o ensaladas de limón. 

Del pueblo provenía casi todo el pan, 
vino, aceite, leche, corderos y aves de 
corral que se gastaban, y la mayor parte 
de los productos derivados del cerdo, 
cebado dentro de muchas casas, las le
gumbres y las hortalizas. Entre las horta
lizas "del terreno" destacaban los toma
tes, pimientos, pepinos y cebollas de las 
huertas de Ronchín, las Beatas y 
Marantona, lugares hasta donde iban las 
familias acomodadas con sus tartanas, a 
proveerse, en placentera excursión. Igual
mente se estimaban las lechugas que 
Pascual Delgado cultivaba en la huerta 

del Convento, y que se 
comían ordinariamente 
de hoja en hoja, con pan, 
o a lo sumo picadas en 
agua, siendo el colmo del 
sibaritismo añadirle ro
dajas de naranja. Con la 
caza de los contornos se 
cocinaban exquisitos 
platos, normalmente en 
las casas de ingresos 
medios y altos; el cone
jo se prefería con pata
tas, o en salsa si se desti
naba a la celebración de 
una boda, la perdiz con 
habichuelas o en esca
beche y la liebre con 
arroz y patatas. 

De los productos 
foráneos los más usados 
eran, además de la sal, 
como es obvio, el baca
lao, el tocino, el pimen
tón, el arroz, las sardi
nas saladas y frescas y la 

fruta. Con bacalao, arroz y patatas se 
aderezaba un popular caldillo. Las sardi
nas frescas, "¡la sardina de plata mala
gueña!", como voceaba Alfonso 
Montalvo en el mercado de la plaza, 
subían embanastadas desde la costa has
ta Manzanares en tren de mercancías. 
Las almejas con patatas era otro guiso 
frecuente en las cocinas de bajos ingre
sos. 

Como complemento a todos estos 
condumios en La Solana se criaba un 
buen vino en tinajas de barro. No todas 
las economías familiares podían permi
tirse su adquisición diaria y los estóma
gos y paladares tenían que contentarse a 
menudo, en espera de tiempos mejores, 
con el agua fresca de la alcarraza. Había 
cinco grandes bodegas, las de los 
Reguillos, los Morales, Antonío Pérez 
Marín, José González-Albo, y la llama
da de "Los Toneleros", además de otras 
más pequeñas. En total, el sindicato lo
cal de bodegueros, que agrupaba a dieci
nueve bodegas, declaró una producción 
en el año 1931de240.000 arrobas. 
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Colaboraciones 

Lo que no nos han dicho del endeudamiento municipal 

g on gran interés y decepción hemos leido en el último número de 
GACETA los escritos sobre endeudamiento municipal, una 

vista hecha al señor Interventor Municipal y un escrito del 
Alcalde. Como a múltiples ciudadanos, nos ha decepcionado el 
oscurantismo que rezuman ambos artículos, sin aportar los datos que 
realmente le interesa al solanero. 

Si cualquier organización de tipo social, cultural, religioso, deporti
vo ... tiene el deber de presentar sus cuentas periódicamente y expo
nerlas para general conocimiento de socios, afiliados y el público en 
general, cuánto mayor es la obligación de las personas que rigen el 
Ayuntamiento de exponer dichas cuentas para el general conocimien
to del pueblo. No debemos de olvidar que todos los fondos que nutren 
al Ayuntamiento provienen del bolsillo del ciudadano. Des.de los que 
recauda directamente hasta los que le vienen revertidos de otras 
administraciones. ¿Qué pensaríamos de una asociación de cualquier 
tipo que no informase a sus socios del estado económico? 

Recordamos que cuando se creó la GACETA y Radio Horizonte, se 
apostaba por una buena información municipal hacia los ciudadanos 
y por la transparencia. Al cabo del tiempo nos preguntamos cómo 
teniendo unos medios más que suficientes sabemos menos que nunca 
de los temas realmente importantes a nivel municipal. 

El portavoz del P.P en el Ayuntamiento manifestaba en su escrito 
las serias dudas que tenía al hablar de la deuda municipal y los recelos 
que tenía sobre la información que le suministraban en el Ayunta
miento. Recelos que son lógicos dado que no concuerda en absoluto 
la deuda total municipal con los millones de pesetas que se pagan 

anualmente en concepto de intereses, sabiendo que estos préstamos se 
conciertan al doce por ciento. 

Por ello, para que se disipen dudas y para que el pueblo esté 
informado, solicitamos a través de este medio se nos dé contestación 
a las siguientes preguntas: 

1.- Qué cantidad total debe el Ayuntamiento de La Solana a fecha 
uno de marzo de 1994. 

2.- Qué cantidad paga el Ayuntamiento anualmente en concepto de 
intereses. 

3.-Qué cantidad paga el Ayuntamiento en concepto de amortizacio
nes al año. 

4.- Si hay algún préstamo concertado que todavía no paga amortiza
ción o intereses. 

5.- Si hay algún préstamo a concertar en un futuro próximo. 
6.- Si hay algún préstamo concertado con algún estamento de la 

administración pública. 
Entendemos que esta información que solicitamos para que sea 

creíble debe venir firmada por el señor Interventor Municipal. 
Finalmente apuntar que en dichos escritos se presume de que el 

tanto por ciento de endeudamiento no es preocupante, y el Alcalde 
llega a decir que es de los más bajos de la Región. Esto último, 
además de no ser cierto, no nos dice nada, ya que conocemos triqui
ñuelas medio legales para que no suba y por supuesto la más sangran
te es la que se está practicando en este Ayuntamiento, que es subir los 
impuestos desmesuradamente para inflar los ingresos corrientes. 

Partido Popular 
La Solana 

Contribución urbana 
m atlas las múltiples consultas que nos han hecho sobre la subida 

constante que año tras año viene experimentando el recibo de 

contribución que pagamos todos los propietarios de casas, pisos o 

solares urbanos, tenemos que hacer las siguientes puntualizaciones: 

-La subida en el año 1993, salvo error que haya en el recibo, ha 

experimentado una subida del 13,07% respecto al año anterior. 

-La subida para el próximo recibo correspondiente al año 1994, será 

más o menos la misma, entre el 13 y el 15%. La ordenanza que lo 

regula ya ha sido aprobada con los votos favorables de los concejales 

socialistas. 
-El PARTIDO POPULAR a través de sus concejales viene.votando 

en contra de estas subidas y de otras que atañen a otros impuestos por 

considerarlas abusivas y desproporcionadas. Estas subidas se deben 

exclusivamente al P.S.O.E que todos sus concejales votan a favor de 

ellas. 

-No comprendemos la voracidad fiscal que practica el equipo que 

nos gobierna, al haberse aprobado en pleno municipal una iniciativa 

del Alcalde para que el Ayuntamiento de La Solana solicite una nueva 

revisión catastral, con los votos en contra por supuesto del P.P. Y no 

comprendemos tal actitud por las siguientes razones: 

1.- Al hacer una nueva revisión sabemos que como mínimo el valor 

catastral va a ser el cincuenta por ciento del valor real de la finca 

como mínimo, así está establecido. 
Podemos imaginamos lo que va a suponer esta subida en las decla

raciones de la renta, del patrimonio, y en el mismo recibo que 

tenemos que pagar todos los años. 

2.- Si se argumenta, como hemos oído, que esta revisión tiene que 

hacerse al haberse construido viviendas nuevas que no cotizan por no 

estar dadas de alta catastralmente, se está aceptando una negligencia 

por parte del Ayuntamiento, al no cursar las altas correspondientes 

con sus proyectos respectivos. 

3 .- Si se esgrime como motivo la tan manida por mal usada frase "es 

para que paguen más los ricos y menos los menos ricos", la falacia es 

descomunal. Pagaremos todos más, cada uno según lo que tenga 

como es natural. 

4.- Si la apoyatura viene motivada por la existencia de errores en la 

última revisión, todos sabemos que son subsanables, haciendo la 

reclamación en el consorcio con las diligencias oportunas. 

El P.P considera que en años de crisis como los que atravesamos el 

Ayuntamiento debe ser más solidario con los vecinos y comprender la 

situación de paro y congelación de sueldos que el gobierno central 

socialista ha decretado. 

Nuestra postura es la de congelar los impuestos de salida y en un 

futuro próximo rebajarlos. Ese es un reto que tiene el P.P en política 

municipal para un futuro inmediato y así lo proclamamos porque 

estamos seguros de llevarlo a cabo evitando despilfarros y practican

do una administración austera que en poco se parecerá a la 
actual. 

Partido Popular 
La Solana 
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Colaboraciones 

NOTA DE LA ALCALDÍA 

Señor Director: 

Permítame que por una vez, y sin que sirva de 
precedente, eche un cuarto a espadas en favor del 
grupo de concejales del Partido Popular. 
Las notas, comunicados y "cartas al director" de la 

Junta Directiva del P.P. de La Solana aparecidos en 
el último número de Gaceta evidencian un mani
fiesto deseo de humillación y de marginación de 
dicho Partido hacia sus concejales. 
Un servidor estaba convencido de que la limitada 

operatividad de estos corporativos "populares", su 
falta de pronunciamiento respecto a temas 
trancendentales para nuestro pueblo, su inhibición, 
vía voto de abstención, ante asuntos tan importantes 
como el de la votación para calificar como suelo 
urbano los terrenos donde se contruirá un instituto 
(si todos nos hubiéramos abstenido habríamos di
cho adiós a ese futuro instituto), eran la evidencia 
de un tono laxo de comportamiento o, acaso, una 
estrategia. Pero no. Las cosas quedan absolutamen
te claras. Los dirigentes locales de su Partido deben 
de estar interesados en propiciar una política de 
labios sellados en tomo a sus munícipes, para que el 
protagonismo ante la ciudadanía sólo se les atribu
ya a ellos mismos. Supongo que las órdenes no se 
producirán de manera directa y que resultará más 
efectivo, al tiempo que sibilino, el empleo de recur
sos indirectos como los que han originado la pre
sente contestación. 
Así, se plantean en el referido número de GACE

TA diversas preguntas al gobierno socialista o al 
alcalde. Y no tengo por menos que contestarles con 
otras preguntas: 

-¿Por qué no dejan que la Corporación Municipal, 

democráticamente elegida, actúe desde las reglas 
normativas dimanadas de la Ley de Bases de Régi
men Local, aprobada por el Parlamento español, y 
de los reglamentos que la desarrollan? 
-¿Quieren, acaso, constituir un foro paralelo a tra

vés de GACETA, saltándose a las bravas el vehículo 
natural y legítimo que es y debe ser el grupo de 
interlocución constituido por sus cinco concejales, 
sobre todo, cuando se definen asuntos y problemas 
de índole municipal? 
-¿Tienen tan poca confianza en ellos, en su pecu

liar manera de hacer política, que les inducen a 
abandonar la dialéctica institucional para suplantar
les en las páginas de una revista? 
Los análisis, por llamarlos de alguna manera, y 

preguntas que esa Junta Directiva del P.P. realiza no 
los contesto por estrictos e irrenunciables principios 
de moralidad política, por respeto a una Institución 
que se llama Ayuntamiento y por consideración y 
amistad hacia Paco, Alfonso, Patricio, Miguel y Fran
cisco, concejales del P.P., pero, ante todo, compañe
ros de Corporación elegidos por el pueblo. A uste
des no los ha elegido nadie fuera de su ámbito 
organizativo. 
No quiero acabar, señor Director de GACETA, sin 

agradecerle la publicación de este escrito y felicitar
le por su contrastado talante democrático a la hora 
de ofrecer las páginas de su revista. 
Ultimamente, parecería que GACETA es el Bole

tín Oficial del Partido Popular. Como socialista, tal 
cosa me duele. Sin embargo, con ello se demuestra 
una vez más que esta revista es de todos y no es de 
nadie. 

N emesio de Lara Guerrero 
Alcalde de La Solana 

CERVEZA MAHOU 
ESPUMOSOS GONZALEZ 

TFNO. 926 I 61 04 64 - MANZANARES 
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Cartas al Director 

A esas personas ... 

Quisiera en su sección de cartas al director, relatar un 
hecho que desde hace unos meses me viene sucediendo. 

Soy una mujer separada de hecho. Esta es una circuns
tancia de mi vida privada que a nadie debería preocupar 
sino a mí, pero por desgracia no es así, y hay personas 
que piensan que por el hecho de estar en mi situación voy 
a la caza de cualquiera que se me ponga a tiro. 
A esas personas quisiera decirles que una mujer separa

da tiene muchos asuntos que resolver, muchos problemas 
que solucionar y muchas cosas en que pensar antes que la 
de tener ganas de "coleccionar" maridos ajenos. 

Antes de eso me preocupa encontrar un trabajo, antes de 
eso están mis hijos, que necesitan de mí, y antes de eso 
está la decencia con la que uno nace o no nace. 

Nunca pensé que me tropezaría tan de cerca con los 
celos y la envidia de quien no se ha sentido nunca respe
tada en su casa. Y mucho menos que me vería amenazada 
de muerte porque en su obsesión vea en mí a una rival. A 
esta persona le digo que puede amargarme la vida, pero 
que tenga presente que la falta de decencia no está en el 
piso de arriba, sino en su propia casa, ella lo sabe bien y 
aunque quiera taparlo repito que sabe lo que tiene. Por lo 
tanto, es bastante cobarde por su parte intentar disculpar 
los desprecios que en su casa sufre metiéndose conmigo 
por el simple hecho de que yo no tengo "permiso de 
armas". 

Mª de la Cruz Romero de A vila 
DNI 70726587 

Sr. Director de GACETA DE LA SOLANA(C. Real) 

Estimado amigo Paulina: 
Desde esta página de GACETA, quiero agradecer en mi 

nombre, y en nombre de UNICEF, la formidable colabo
ración que todos los que habéis participado en la campa
ña, que con motivo de la Navidad, hemos realizado en 
ayuda de tantos niños pobres, sobre todo en el Tercer 
Mundo. 

Agradecer a las 13 8 persona que tanto en llamadas a 
Radio Horizonte como a mí personalmente han ido de
jando sus donativos. Agradecer a Gregario Pérez la estu
penda pancarta que nos hizo; a Cande, por su cuadro "Las 
viejas botas" y a la Hermandad de Jesús por pujado; a 
Canal 2000 por la publicidad que dio de que la campaña 
estaba en marcha y sobre todo a Radio Horizonte, a los 
que hacen cada día Radio Horizonte que llevaron prácti-

Amigo Paulino: 

Gracias por tus envíos gaceteros, que irán mejorando en 
este nuevo ejercicio de 1994. 

Suerte. 

Isidro Antequera 

camente todo el peso de la campaña; la idea fue mía, pero 
ellos la llevaron a cabo. 

El Sr. Ruíz Jiménez, Presidente de UNICEF, nos dio las 
gracias mediante carta, textualmente decía: "En nombre 
de la Junta de Gobierno de UNICEF España, le felicito 
por su excelente campaña de promoción de socios y 
recogida de donativos, que ha tenido como fruto la recau
dación de 227.100 ptas. que será destinada a nuestros 
programas de solidaridad con las niñas y niños, y sus 
madres, que más sufren en el mundo". 

Y nada más, gracias a todos, que Dios os lo premie, y 
emplazados para la próxima campaña, para que sea un 
poco más fructífera. 

Recibe un cordial saludo. 

Agustín Nieto Araque 
DNI 5602777 

Sr. D. Paulino Sánchez 
Aunque no tenemos el gusto de conocerle sí le sentimos 

con nosotras, al recibir a su debido tiempo la GACETA 
DE LA SOLANA, ya que por ella vemos cómo nuestro 
querido pueblo prospera. ¡Gracias! Que Dios se lo pague: 
cuente con el agradecimiento que hecho plegaria nunca 
le faltará. 

Sor Gloria de la Resurrección y Sor Felicia (O.P.) 
Tudela (Navarra) 
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Radio Horizonte - Al Cierre 

Presupuestos 94: 977 millones. El PP abandonó El Pleno 
En una sesión celebrada en la mañana del sábado 26 de febrero el Ayuntamiento 

aprobó los presupuestos generales del año 1994. Al tener cerrada la edición no 
podemos ofrecerles más datos sobre estos presupuestos y el debate de la sesión en 
que se presentaron. En el próximo número les daremos más detallada información 
sobre todo lo relacionado con este punto en el que el grupo del PP abandonó el Pleno 
al pedir se aplazara 15 días, señalando no haber tenido facilidades para consultar los 
documentos. 

Reunión del Consejo Local de Servicios Sociales 

En la noche del 21 de febrero se reunía el Consejo Local de Servicios Sociales 
solanero, analizándose diversos puntos relacionados con los mismos, tanto sobre 
asistencia a domicilio, telealarrne, semana de la mujer, Centro Ocupacional de 
minusválidos, programa de comunidad, Escuela de Salud y cursos ocupacionales. En 
el próximo número ampliaremos detalles sobre los acuerdos de la reunión del 
Consejo. 

1 Jornadas sobre juventud y servicios sociales 
En la mañana del lunes 21 de febrero se iniciaron en el Instituto las I Jornadas sobre 

Juventud y Servicios Sociales, que han sido organizadas por la Concejalía de 
Juventud y los Servicios Sociales del Ayuntamiento y que fueron presentadas por el 
alcalde solanero Nemesio de Lara. A lo largo de estas jornadas se han celebrado 
"Video-Forum" con proyección de la película "Belle-Epoque", charla coloquio 
sobre "Adolescentes y autoestima", Gimkanay fiesta con invitación de zurra en 
"Mamá ya lo sabe". 

Tanto la Concejalía de Juventud como los Servicios Sociales han preparado un 
amplio programa de actividades de los que informaremos a lo largo de todo el año. 

Campaña Pro UNICEF 

La campaña a favor de la Unicef cele
brada en Radio Horizonte durante las 
navidades contó con la donación de un 
cuadro por Cande Díaz, que subastado 
lo conseguía la cofradía de Jesús Resca
tado. 

En la foto, el delegado de Unicef 
solanero Agustín Nieto se lo entrega al 
presidente de la cofradía Manuel Delga
do. 

Azulgranas y merengues 

El Café de media tarde dedicó su espa
cio del día que enfrentó la liga a Barce
lona y Real Madrid a las opiniones de 
azulgranas y merengues, acudiendo al
guna segidora incluso con su bufanda de 
ultra. 

Al final, cosa lógica, no se pusieron de 
acuerdo y cada uno considera a su equi
po el mejor de España. 

Máximo Dí~z Cano, 
posible gobernador de Cuenca 
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EDITORIAL PLANETA 

Llévese los secretos de 
cocina y la batería preferida 
de Karlos Arguiñano 
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Próxiilla apertura de oficinas en: 
el Alhambra, 23 - LA SOLANA 
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